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平 成 3 0年 第 10回 定 例 会会 議 録 

 

招 集 年 月 日 平成30年12月19日（水曜日） 

招 集 場 所 伊江村議会議事堂 

開 議 12月21日 10時00分 渡久地政雄議長宣言 

閉 会 12月21日 17時06分 渡久地政雄議長宣言 

出 席 議 員 

（ 応 招 議 員 ） 

１ 渡久地 政 雄 議員 ７ 内 間 広 樹 議員 

２ 並 里 晴 男 議員 ８ 島 袋 義 範 議員 

３ 虻 江   修 議員 ９ 内 田 竹 保 議員 

５ 島 袋   勉 議員 10 名 嘉   實 議員 

６ 山 城 善 彦 議員 11 亀 里 敏 郎 議員 

欠 席 議 員 

    

    

本 会 議 に 職 務 の 
た め 出 席 し た 者 
の 職 氏 名     

議会事務局長 島 袋 裕 次 君 

主    査 蔵 下   慎 君 

地方自治法第１２１

条の規定により説明

のため出席した者の

職氏名       

村 長 島 袋 秀 幸 君 副 村 長 名 城 政 英 君 

教 育 長 宮 里 徳 成 君 総 務 課 長 宮 城 弘 和 君 

政策調整室長 内 間 常 喜 君 建 設 課 長 金 城 和 廣 君 

教育行政課長 新 城 米 広 君 建設課参事 知 念 利 次 君 

会計管理者 山 城 直 也 君 農林水産課長 西 江   忍 君 

公営企業課長 東 江 民 雄 君 福 祉 課 長 亀 里 裕 治 君 

商工観光課長 万 寿 祥 久 君 住 民 課 長 島 袋 英 樹 君 

医療保健課長 宮 里 政 喜 君 
農業委員会 
事 務 局 長 宮 里 正 邦 君 

総務課長補佐 平 敷 兼 清 君   

議事日程及び会議 

に付した事件   
別紙のとおり  

会 議 の 経 過 別紙のとおり  
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平成30年第10回伊江村議会定例会議事日程（第３号） 

 

平成30年12月21日（金）午前10時00分 開 議 

日程 議 案 番 号 件 名 

第１ 議案第 6 6号 平成30年度伊江村一般会計補正予算（第４号） 

第２ 議案第 6 7号 平成30年度伊江村診療所特別会計補正予算（第３号） 

第３ 議案第 6 8号 平成30年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第３号） 

第４ 議案第 6 9号 平成30年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号） 

第５ 議案第 7 0号 平成30年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第１号） 

第６ 意見書第３号 
最新鋭ステルス戦闘機Ｆ－35Ｂ及びオスプレイ等の訓練計画の見直しと基地機能

強化に断固反対する意見書（案） 

第７ 決議第４号 
最新鋭ステルス戦闘機Ｆ－35Ｂ及びオスプレイ等の訓練計画の見直しと基地機能

強化に断固反対する抗議決議（案） 

第８  閉会中の議員派遣について 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ただいまから、平成30年第10回伊江村議会定例会、３日目の会議を開きます。 （開議時刻10時00分） 

 本日の議事日程は、あらかじめお手元に配付したとおりであります。 

 日程に入ります。 

 日程第１ 議案第66号 平成30年度伊江村一般会計補正予算（第４号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第66号 平成30年度伊江村一般会計補正予算（第４号）の提案理由を御説明申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額に、歳入歳出それぞれ１億5,550万3,000円を

追加し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ75億690万円と定めたいと思います。 

 ２ 歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 （地方債の補正）第２条 地方債の変更は、「第２表 地方債補正」によりたいと思います。 

 ４ページお願いいたします。地方債の補正でございますが、地方債の目的の第１節の過疎対策事業債を、

補正前の額4,800万円に、1,200万円を減額をし、3,600万円に変更。７節の臨時財政対策債につきましては、

補正前の額を9,500万円に414万9,000円を追加補正し、9,914万9,000円。８節の学校教育施設等整備事業債

を補正前の額ゼロから2,550万円の補正追加をし、2,550万円と定め、合計で３つの村債におきまして、１億

4,300万円に1,764万9,000円を追加し、１億6,064万9,000円として事業の財源に充てたいと思っております。

なお、起債の利率、償還方法については、記載のとおりでございます。 

 なお、詳細につきましては、事項別明細書をもって、各担当課長から説明をさせたいと思いますので、よ

ろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 政策調整室長 内間常喜君。 

○ 政策調整室長 内 間 常 喜 君 

 それでは事項別明細書をもとに御説明申し上げます。６ページの次に、下のほうに入る歳入１ページでご

ざいます。９款１項１目１節、国有提供施設等所在市町村交付金の細節１．助成交付金につきましては296

万円の増額補正、細節２．調整交付金は274万8,000円の減額でございます。いずれも国からの交付決定に基

づくものでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 島袋英樹君。 

○ 住民課長 島 袋 英 樹 君 

 歳入２ページをお願いします。15款１項３目保険基盤安定負担金９万2,000円の増額につきましては、国

による実績に伴いましての増額補正となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 西江 忍君。 

○ 農林水産課長 西 江   忍 君 

 歳入３ページをお願いいたします。15款２項３目農林水産業費国庫補助金655万3,000円の計上は、２節、

細節４．農山漁村振興交付金（地域活性化対策）で、今年度アジアン野菜等の今後の活動計画の策定、栽培

支援等を行う事業でございます。補助率は国庫100％でございます。詳細につきましては、歳出で御説明い

たします。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 ５目教育費国庫補助金900万円の増額につきましては、伊江小学校の運動場周りのブロック塀が老朽化に

より、危険なため、その撤去とフェンス設置のための国庫補助金でございます。補助率は３分の１となりま

す。また本補助金は、今年度限りの補助金でございます。西小学校、伊江中学校も改修工事の対象でござい

ますが、本補助金はブロック塀のみが対象となっておりまして、擁壁などは補助対象外となるため、両学校

等は一般財源持ち出しが多額になってしまいますので、次年度高額補助の補助事業にて実施していきたいと

考えておりますので、よろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 政策調整室長 内間常喜君。 

○ 政策調整室長 内 間 常 喜 君 

 続きまして６目１節の細節50．特防施設調整交付金につきましては3,016万7,000円の増額であり、国から

の交付決定によるものでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 島袋英樹君。 

○ 住民課長 島 袋 英 樹 君 

 歳入４ページをお願いいたします。16款１項４目保険基盤安定負担金33万6,000円の増額につきましては、

細節１．保険基盤安定県負担金70万1,000円の増額、こちらは国保分でございます。細節２．保険基盤安定

負担金（後期高齢者会計）36万5,000円の減額、それぞれ実績による補正額となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 宮城弘和君。 

○ 総務課長 宮 城 弘 和 君 

 ５目総務費県負担金１節県民投票負担金257万4,000円の増額につきましては、平成31年２月14日告示、２

月24日投開票されます、辺野古米軍基地建設のための埋め立ての賛否を問う県民投票の投票事務に係る県負

担金でございます。なお、県民投票の事務経費は、全額県負担で対応するということになります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 西江 忍君。 

○ 農林水産課長 西 江   忍 君 

 歳入５ページをお願いいたします。16款２項４目農林水産業費県補助金1,323万6,000円の計上は、１節細

節66．森林環境保全直接支援事業53万円は、追加交付内示に基づく計上でございます。細節121．肉用牛生

産振興特別対策事業35万8,000円の減額は、カネクラ飼料生産組合の機械器具購入事業の実績に基づく減額

でございます。細節132．多面的機能支払交付金（長寿命化）465万円は、農業用排水施設の維持管理、補修

等を行う事業ですが、追加交付内示がございますので、計上してございます。細節145．管理省力化施設整

備事業補助金268万8,000円は溜池間の用水を自動で補給給水するシステムを構築するための事業ですが、追

加交付がございますので、計上してございます。細節147．海外研修生受入支援事業37万6,000円の計上は、

今年度県の一括交付金で農業研修を通し、沖縄県とアジア諸国のかけ橋となる人材育成及び国際協力を図る

とともに、国際交流による農業、農村の活性化を図る目的で創設された事業でございます。受け入れ農家の

農業研修生受け入れに係る経費を支援する事業でございます。細節148．中山間地域所得向上対策支援事業

500万円の計上は、国の補正予算で成立しました事業でございますが、アジアン野菜の栽培施設導入に向け、
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調査計画業務を行う事業でございます。細節149．島ヤサイ産地拡大推進事業35万円の計上は、年明けの２

月に、今年の２月に行っておりますが、豊島区南池袋公園で、今回も伊江島フェアを開催したく、計上して

ございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 宮城弘和君。 

○ 総務課長 宮 城 弘 和 君 

 ６目土木費県補助金、細節５．県空港管理事務移譲交付金160万9,000円の増額につきましては、空港管理

一般事務費27万円の増額及び去る台風６号の接近に伴い発生した竜巻により被害がございました、空港ター

ミナル窓ガラス壁面損壊修繕費として、高級対策費133万円の交付決定通知が沖縄県からございますので、

増額補正してございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課参事 知念利次君。 

○ 建設課参事 知 念 利 次 君 

 歳入６ページをお願いします。16款３項６目土木費県委託金、細節２．県道清掃委託金47万円の増額につ

きましては、去る６月の台風６号被害による県道の応急処理工として、業務委託の設計変更に伴う増額でご

ざいます。なお、詳細につきましては、歳出で御説明いたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 宮城弘和君。 

○ 総務課長 宮 城 弘 和 君 

 歳入７ページをお願いいたします。19款２項１目財政調整基金繰入金8,099万2,000円の増額につきまして

は、本補正予算に伴う一般財源調整のための繰り入れ措置でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 政策調整室長 内間常喜君。 

○ 政策調整室長 内 間 常 喜 君 

 続いて11目でございます。１節の細節１．特定防衛施設周辺整備調整交付金基金につきましては、水道施

設整備事業の工事を次年度において施工するため、今年度予算を減額する措置でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 西江 忍君。 

○ 農林水産課長 西 江   忍 君 

 歳入８ページをお願いいたします。21款３項４目過年度収入、389万9,000円の計上は、１節細節１．過年

度収入でございますが、今年の１月末にＪＡの集出荷場に設置してありますトウガン、カボチャの選別機が

故障し、修繕を行っております。２分の１をＪＡと折半しております。そのＪＡ負担分、２分の１の計上で

ございます。６目雑入46万円の計上は、２節、細節85．畜産共進会衣類購入者負担金で、５万円の減額は、

今回共進会におきまして、帽子等を作成しておりませんので、減額措置してございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 島袋英樹君。 

○ 住民課長 島 袋 英 樹 君 

 同じく雑入の細節51．広域連合精算償還金51万円の増額においては、後期高齢者医療広域連合の平成29年

度決算に伴う精算償還金となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 
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 総務課長 宮城弘和君。 

○ 総務課長 宮 城 弘 和 君 

 ９ページ、お願いいたします。22款１項１目村債1,764万9,000円の増額につきましては、１節過疎対策事

業債の細節21．村立幼稚園増改築整備事業の1,200万円の減額は、特定防衛施設調整交付金の充当額の増に

よる起債額の減額ということでございます。７節臨時財政対策債414万9,000円の増額につきましては、普通

交付税、本査定により発行可能額が確定いたしましたので、増額補正しております。８節学校教育施設等整

備事業債2,550万円につきましては、細節５．伊江小学校ブロック塀改修工事の一般財源分に起債を充当す

るものでございます。 

 次に歳出の説明に移らせていただきます。各款ごとの説明に入ります前に、共通事項といたしまして２節

給料、３節職員手当、４節共済費につきましては、昨日議決いただきました人事院勧告に伴う職員給与に関

する条例の一部改正及び４月定例人事異動による補正を計上してございますので特段、説明を要する事項以

外の人件費については、説明を省略させていただきますので、御了承のほど、よろしくお願いいたします。 

 歳出１ページ、１款１項１目議会費でございます。11節需用費の細節１．消耗品につきましては、実績、

ネームプレートの作成に伴い不足が生じたため、８万円の増額補正をしてございます。細節４．印刷製本費

から、予算の組み替えでございます。18節備品購入費、細節１．事務用備品費につきましては、本村出身の

画家で川平出身の玉城照政氏の絵画購入に係る予算を計上してございます。議会事務局において、平成22年

に８点の絵画を借用し、議長室に掲示しておりますが、８年にわたり無償での借用と玉城氏が高齢であるこ

とから、このたび協議を行い、島の風景画３点を購入することといたしまして、予算計上するものでござい

ます。議会費で６万円、総務費で６万円、教育費で35万円、計47万円の予算を計上してございますので、よ

ろしくお願いいたします。 

 歳出の２ページをお願いたいします。２款１項１目一般管理費でございます。１節報酬、７節賃金、８節

報償費、９節旅費、11節需用費、12節役務費、14節使用料及び賃借料の細節1433．県民投票事務の増額につ

きましては、辺野古米軍基地建設のための埋め立ての賛否を問う県民投票条例が、10月31日に公布、執行さ

れました。投票資格者名簿の調製、投票及び開票の県民投票に関する事務を、市町村事務として処理するこ

ととなっております。その投票事務に係る事務経費ということでございます。 

 次に８節報償費、９節旅費、11節需用費、12節役務費、13節委託料、14節使用料及び賃借料の細節1366．

世界のイージマンチュ交流派遣事業の減額につきましては、世界のイージマンチュ交流派遣事業を振り返り

まして、８月３日から８月15日に開催されました沖縄県人ブラジル・アルゼンチン・ボリビア移住100周年

記念式典に、島袋前議長、宮里教育長が南米視察団の一員として参加いたしましたので、派遣事業費を減額

する措置でございます。次に、12節役務費の細節４．コピーチャージ料15万円の増額につきましては、庁舎

内のコピーチャージ料に不足が生ずることが想定されますので、増額計上してございます。13節委託料の細

節112．財務書類作成委託業務23万8,000円の減額につきましては、実績による減額補正でございます。 

 ３ページでございます。19節負担金補助金及び交付金につきましては、細節２．市町村職員互助会負担金

１万1,000円の増額、細節３．団体生命共済事業負担金１万3,000円の増額は人事異動等に伴うものでござい

ます。細節101．旧恩給組合負担金５万8,000円の減額は、負担金率の変更に伴うものでございます。２目文

書広報費につきましては、調整交付金事業で実施しております防災無線デジタル化整備事業の実績による財

源の補正でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 会計管理者 山城直也君。 

○ 会計管理者 山 城 直 也 君 
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 ３目会計管理費、補正額はゼロとなっておりますが、９節旅費において、研修会等の参加により、年度末

まで不足が見込まれますので、11節需用費より１万5,000円の組み替えをお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 宮城弘和君。 

○ 総務課長 宮 城 弘 和 君 

 ４目財産管理費でございます。12節役務費、細節101．総合賠償補償保険料6,000円の減額につきましては、

実績に伴うものでございます。13節委託料、細節２．防災設備点検委託料63万1,000円の減額、細節４．浄

化槽管理委託料８万6,000円の減額につきましては、当初予算にて公共施設に係る点検等の委託料、総務費

で一括計上しておりましたが、各課の科目で支出をすることになったために、重複計上となっておりますの

で、減額措置するものでございます。細節102．庁舎内洗浄委託料５万8,000円の増額につきましては、議場、

応接室等のクリーニング料の増額に伴うものでございます。18節備品購入費６万円の増額は、先ほど議会費

で御説明いたしました玉城照政氏の絵画購入に伴う増額補正でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 政策調整室長 内間常喜君。 

○ 政策調整室長 内 間 常 喜 君 

 同じく４目、25節積立金の細節111．特定防衛施設周辺整備調整交付金につきましては、4,000万円の増額

であります。これは水道施設整備事業と保育所運営事業の後年度負担に備えた積み立て措置でございます。

ちなみに水道施設整備事業に500万円、保育所運営事業に3,500万円を積み立てる予定でございます。 

 続きまして５目企画費でございます。企画費につきましては、117万9,000円の増額補正でございます。３

節、４節は割愛いたしまして、11節需用費の細節６．修繕料につきましては、政策調整室が管理する車両の

維持修繕費として１万6,000円を計上する措置でございます。18節備品購入費、細節１．事務用備品費につ

きましては、昨日一般質問でも村長のほうから御説明がございましたが、航空機用の騒音測定器を購入する

ための計上でございます。企画でございますが、真謝・西崎に設置している固定型ではなく、ハンディタイ

プ、持ち運び用のタイプを購入予定でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 同じく７目レク広場関連費550万円の増額でございますが、11節需用費、細節101．村民レク広場関連費

618万8,000円の増額でございますが、落雷被害によるバッティングマシン３台の制御盤の取りかえ、台風被

害によるレンジ防球ネット破損箇所及び外周フェンスの修繕費の計上でございます。なお、バッティングマ

シン制御盤取りかえ費につきましては、建物災害、共済保険にて、雷保険が適用され、全額補塡される見込

みでございます。13節委託料の38万円の減額は、実績見込みに伴う計上でございます。 

 次のページをお願いいたします。14節使用料及び賃借料の30万8,000円の減額も、実績見込みに伴う計上

でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 政策調整室長 内間常喜君。 

○ 政策調整室長 内 間 常 喜 君 

 同じく４ページでございます。９目特別事業対策費、特別事業対策費につきましては1,174万6,000円の減

額補正でございます。13節委託料、15節工事請負費の細節1247．伊江村水道施設整備事業につきましては、

工事請負費から委託料に組み替える措置であり、余剰の財源つきましては、次年度に備えた措置でござい
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ます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 島袋英樹君。 

○ 住民課長 島 袋 英 樹 君 

 ５ページをお願いいたします。２款２項１目税務総務費122万9,000円の減額でございます。２節から４節

につきましては、人事異動、給与改定に伴う補正。９節旅費の５万6,000円、14節使用料及び賃借料１万

1,000円の増額につきましては、確定申告実務研修会、法改正に伴う説明会等の参加により、年度末までに

不足が見込まれることから計上してございます。 

 ６ページをお願いいたします。２款３項１目戸籍住民基本台帳費185万1,000円の減額につきましては、人

事異動、給与改定に伴う計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 歳出７ページをお願いします。３款民生費、１項１目社会福祉総務費、13節、細節123．福祉システム改

修委託料32万4,000円の増額補正につきましては、次年度５月の元号改正に伴う前準備で、精神台帳システ

ムの改修費の計上でございます。20節扶助費、細節103．重度身障者激励金５万円の増額補正につきまして

は、１人当たり5,000円の激励金で当初133人の計上で、実績において10人増の143人の激励金の支給による、

補正計上でございます。細節108．母子父子家庭等医療費助成46万円の増額補正につきましては、入院療養

費の発生など、実績見込みによる計上でございます。細節113．障がい者等車両航送助成金18万4,000円の増

額補正においても、新規申請者11人の増に伴う実績による計上でございます。５目戦跡保存費、16節原材料

費８万円の新規項目の補正につきましては、芳魂の塔の塔回りの芝の張りかえと、芳魂の塔境内及び具志記

念碑へ植栽を計画をしておりますヒガンバナの球根代の補正計上をお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 島袋英樹君。 

○ 住民課長 島 袋 英 樹 君 

 戻りまして２目国民年金事務費55万5,000円の減額につきましては、人事異動、給与改定に伴う計上でご

ざいます。４目国民健康保険会計繰出金154万5,000円の増額につきまして、細節101．国保会計繰出金48万

7,000円の増額、こちらにつきましては、給与改定に基づく給与、職員給与等の計上でございます。細節102．

保険基盤安定繰出金105万8,000円の計上は、決定通知に基づく計上でございます。ともに国保会計へ繰り出

しいたします。６目介護保険費246万2,000円の減額となっております。１節報酬、細節1070．包括支援事業

につきましては、嘱託職員１人減による減額でございます。 

 ８ページお願いします。４節までには人事異動、給与改定に伴う補正、７節賃金の細節1070．包括支援事

業113万4,000円の減につきましては、賃金職員退職によります補正でございます。13節委託料、細節112．

配食サービス委託料１万円の増額については、65歳未満透析者への配食サービスの利用回数が、当初見込み

より若干増えておりまして、年度末までに不足が見込まれることから、今回計上してございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 歳出９ページをお願いします。１目児童福祉総務費、13節委託料、細節101．子ども・子育て支援事業計

画策定委託料150万円の新規項目の補正計上につきましては、伊江村子ども・子育て支援事業の第２期目に
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向け、県より今年度中にニーズ調査を実施し、31年度計画策定に取り組みなさいとの御指導がございました

ので、今回の計上でございます。なお41市町村中33市町村が同様な取り組みでの対応でございます。20節扶

助費の子育て支援金250万円の増額補正につきましては、当初において第１子10人、第２子10人、第３子９

人、第４子５人、第５子１人の計35人を見込んでおりましたが、実績及び11月以降の見込みにおいて、第１

子12人、第２子12人、第３子６人、第４子10人の計41人で６人の出生増による補正計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 島袋英樹君。 

○ 住民課長 島 袋 英 樹 君 

 10ページをお願いいたします。３款３項３目後期高齢者医療費48万6,000円の減額につきましては、保険

基盤安定負担金の決定通知に基づきまして、計上となってございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 宮里政喜君。 

○ 医療保健課長 宮 里 政 喜 君 

 歳出の11ページをお願いいたします。４款１項１目保健衛生総務費ですけれども、人件費につきましては

割愛させていただきます。９節の旅費ですけれども、12節からの組み替えで計上してあります。これは歯科

の先生の引っ越しに伴う経費を計上でございます。それから14節、自動車航送料等ですけれども、年度末ま

で不足が見込めますので計上してあります。２目の予防費につきましては、デイケアの事業で４万4,000円

ほど不足が見込めますので計上してあります。それから19節、風疹予防接種助成金、これにつきましては、

本土のほうで風疹が大分発生しております。これに伴いまして、村内でも予防接種の人数を増やしたいとい

うことで、今回は6,500円の20人分を計上してございます。それから３目の母子保健事業費につきましては、

印刷製本費が年度末まで不足が見込めますので、４万円ほど計上してあります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 同じく４目環境衛生費2,518万3,000円の減額でございますが、２節、３節、４節は給与改定に伴う増額で

ございます。 

 次の歳出12ページをお願いいたします。９節旅費、細節４．普通旅費は実績見込みに伴う６万7,000円の

計上でございます。11節需用費のうち、細節１．消耗品費５万円、細節２．燃料費の５万円、細節５．光熱

水費の４万円の増額は実績見込みに伴う計上してございます。細節６．修繕料60万円の増額は、船員施設非

常用発電機の制御盤の交換及び台風被害による外灯の修繕費の計上でございます。12節役務費、細節101．

狂犬病予防注射手数料11万1,000円の減額は、実績見込みに伴う計上でございます。14節使用料及び賃借料、

細節101．重機使用料70万円の増額は、台風通過後の復旧作業に伴う計上でございます。11節需用費、13節

委託料、15節工事請負費、細節1418．墓地団地トイレ設置工事でございますが、この後、８款で御説明いた

します新規事業、西江前集落道10号道路整備事業の設計委託などを優先する必要があるための減額をお願い

いたします。墓地団地トイレ設置工事につきましては、次年度実施したいと考えておりますので、よろしく

お願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 宮里政喜君。 

○ 医療保健課長 宮 里 政 喜 君 

 同じく12ページの６目診療所会計繰出金につきましては、診療会計への500万円の繰り出しをお願いした
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いと思います。それにつきましては、今回の給与改正に伴いまして、診療所会計の人件費が299万円増額に

なっております。それと１月、２月に後期研修医が来る予定になっておりますけれども、後期研修医の人件

費として201万円、合わせて500万円の増額をお願いしたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 同じく７目ハブ対策費16万円の増額でございますが、８節報償費、細節101．ハブ買上金16万円の増額で

ございますが、実績見込みに伴う計上でございます。 

 次のページです。４款２項１目清掃費130万円の増額でございますが、７節賃金、細節101．処分場管理賃

金は実績見込みに伴う20万円の計上でございます。11節需用費、細節２．燃料費10万円の計上。14節使用料

及び賃借料、細節８．借上料100万円の計上につきましては、台風通過後のスサカ処分場重機使用料の増加

に伴う計上でございます。２目Ｅ＆Ｃセンター運営費の1,311万6,000円の増額でございますが、２節、３節、

４節は給与改正に伴う計上でございます。11節需用費、細節２．燃料費８万円の増額は実績見込みに伴う計

上でございます。細節６．修繕料1,253万8,000円の増額でございますが、11月13日の落雷被害及び台風25号

の修繕費の計上でございます。落雷によるごみ計量システム処理装置、ごみクレーン中央監視盤、計装機器、

部品等の修繕及び台風被害の修繕費の計上でございます。なお落雷被害等の修繕料は建物災害共済保険にて

雷保険が適用され、全額補塡される見込みでございます。16節、細節３．原材料費12万円の増額でございま

すが、粗大ごみを種類ごとに分別するための仕切り用ブロック、トンブロックの計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農業委員会事務局長 宮里正邦君。 

○ 農業委員会事務局長 宮 里 正 邦 君 

 14ページをお願いいたします。６款１項１目農業委員会費、補正額129万9,000円、２節、３節、４節につ

きましては、先ほど総務課長からございましたとおり、省略させていただきます。27節公課費5,000円の増

額補正となっておりますが、これにつきましては車両重量税が経過年数で税額が変わりますので、それに伴

う補正額となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 西江 忍君。 

○ 農林水産課長 西 江   忍 君 

 ２目農業総務費201万7,000円の計上は、２節給料から４節共済費までは給与改定人事に伴う人件費の計上

でございます。11節、細節２．燃料費35万円は、これまでの豪雨、台風等、災害対策等で災害対策復旧等で、

年度末までに不足が見込まれますので、計上しております。12節、細節４．コピーチャージ料36万円は事業

計画等書類等の作成が多く、年度末までに不足が見込まれますので、同じく計上してございます。３目農業

振興費1,243万6,000円の計上は、１節、細節1186．青年就農給付金事業8,000円は、今年度より就農給付金

を受けている対象者に対しまして、指導農業士が直接訪問し営農状況等を確認することが義務づけられてお

ります。その指導農業士２人分の報酬の計上でございます。13節、細節1381．特定地域経営支援対策事業は、

黒糖工場の精脱葉施設の委託料を減額し、15節の工事費に組み替えて執行いたします。細節1436．中山間地

域所得向上対策支援事業につきましては、アジアン野菜を栽培している農家に対しまして、施設導入を図り

たく今年度は調査計画業務を行いたく計上してございます。15節、細節1381．特定地域経営支援対策事業は、

同じく精脱葉施設の工事を委託料から組み替えて執行いたします。19節、細節116．重要野菜価格安定対策

事業117万2,000円は県内、県外の指定された市場において、トウガン、島ラッキョウ、ゴーヤー、サヤイン
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ゲンが低落し、価格差補給金を造成する必要がありますので計上してございます。19節、細節124．葉たば

こ耕作組合補助金288万円は、３カ所あります。葉たばこの共同乾燥施設の重量引き戸の扉が経年劣化によ

り、開閉に支障を来しております。３共乾の修繕費の合計で５万8,000円を見積もっており、高額なことか

ら各共乾とも修繕費の２分の１を補助したく計上してございます。補助の内訳といたしまして、西川共乾、

西江上共乾、ともに71万9,000円、城前共乾143万9,000円を各共同乾燥施設組合へ補助し、支援を行いたい

と思います。細節1186．青年就農給付金事業300万円の計上は、現在５人の方が就農給付金の給付に向けて

書類作成及び調整等を随時行っております。１人75万円分の４人分を計上しております。１人分は当初予算

での計上でございます。 

 歳出15ページをお願いいたします。細節1434．海外農業研修生受入支援事業37万6,000円は、今年度県の

一括交付金事業で、海外農業研修生の受入支援事業が創設されております。今年度、村内においては花卉農

家が１人、カンショ、イモ農家が２人の海外農業研修生を受け入れております。受入農家の支援金の計上で

ございます。研修生１人目につき14万1,000円、２人以降は９万4,000円の支援金でございます。４目複合作

物振興費725万3,000円の計上は、９節旅費から14節使用料及び賃借料まで、細節1437．島ヤサイ拡大推進事

業で、今年２月24日、25日、池袋公園で開催しました伊江島フェア、島ラッキョウＰＲイベントを開催して

おります。今年度も同様に開催したく、９節の旅費に57万円、４人分でございます。11節需用費４万5,000

円は材料代と燃料費等を計上してございます。12節役務費１万円につきましては、食材試食材料の郵送費用。

13節委託料は、実証展示圃の委託料を計上してございます。14節使用料及び賃借料につきましては、会場の

使用料等の計上でございます。19節、細節1431．農山漁村振興交付金（地域活性化対策）655万3,000円は、

農水省の交付金事業でアジアン野菜の生産に係る活動計画と、試験栽培に係る暴風ネットの資材購入及び村

内のレストランと連携したメニュー開発等を行っていきたいと思います。 

 ５目畜産業費330万9,000円の減額は、初めに18節、細節1422．死亡獣畜取扱場フォークリフト購入事業

300万2,000円の減額は、事業実績入札に基づく減額でございます。12節、細節３．手数料４万5,000円、細

節５．自動車損害保険料6,000円の増額は、手数料、保険料ともに購入しましたフォークリフトの手数料と

自賠責保険料の計上でございます。19節、細節1231．肉用牛生産振興特別対策事業35万8,000円の減額は、

カネクラ飼料生産組合、組合員５人でございますけれども、共同利用でトラクターを含め５種類の飼料管理

機械器具の購入事業実績に基づく減額でございます。６目畜産共進会費26万1,000円の減額は、村、北部、

県の各共進会が終了しております。その生産実績に基づき、８節報償費から14節までを減額してございます。 

 歳出16ページをお願いいたします。６款１項７目農地費973万4,000円の計上は、１節、細節1376．農業集

落排水事業推進委員会１万2,000円は、19人の委員で、委員会を２回開催したく、不足する報酬額を計上し

てございます。９節旅費、６万2,000円、11節需用費10万円はともに細節1364．団体営農地保全整備事業で

ございますが、事業ヒアリング等で年度末までに旅費と燃料費に不足が見込まれることから、計上してござ

います。13節、細節1359．農業基盤整備促進事業（西部西地区）233万3,000円は、一部実施設計を行ってい

ない区域がございますので、15節の工事請負費から組み替えて執行いたします。細節1364．団体営農地保全

整備事業121万4,000円の減額は、設計業務の執行残を、15節工事請負費及び17節の公有財産購入費に組み替

え、執行いたします。細節1408．管理省力化施設整備事業56万円の減額は、同じく設計業務の執行残を15節

工事請負費へ組み替えて執行いたします。15節、細節1359．農業基盤整備事業（西部西地区）233万3,000円

の減額は、委託料へ組み替えによる減額でございます。細節1364．団体営農地保全整備促進事業63万円の計

上は、同じく委託料間の組み替えによる計上でございます。細節1408．管理省力化施設整備事業392万円の

計上は、追加交付内示で増額及び13節の委託料からの組み替えによる計上でございます。17節、細節1364．

団体営農地保全整備事業58万4,000円の増額は、13節委託料から組み替えて、農道用地の取得をしたいと思
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います。19節、細節111．多面的機能支払交付金（長寿命化）620万円の計上は、追加交付による増額で、溜

池浸透池の浚渫、フェンスの修繕を行っていきたいと思います。８目溜池建設費48万円の計上は11節、細節

２．燃料費で12万円、細節５．光熱水費で36万円は、災害対策のため溜池の水位を下げるために使用しまし

たエンジンポンプの燃料代と電気代の計上でございます。９目災害対策費805万円の計上は、台風、災害等

の復旧対策で、11節、細節１．消耗品費で10万円、土のう袋を購入しております。14節、細節８．借上料

780万円は、重機使用料でございますが、大木の撤去が18カ所、土砂の堆積物撤去、コーラル道の農道補修

と農道内の浸透池の工事を行っております。農道延長356メートルを行っております。16節、細節３．原材

料費15万円は、土のう袋に入れる砂の購入費用の計上でございます。 

 歳出の17ページ、６款１項10目堆肥センター運営費394万8,000円の計上は、２節給料から４節までは給与

改定による増額でございます。８節報償費１万円の計上は、堆肥センターの運営委員会の報償費に不足が見

込まれるので計上してございます。11節、細節５．光熱水費４万円は、年度末までに電気料に不足が見込ま

れることから計上してございます。細節６．修繕費380万円の計上は、台風24号で天日干し場の屋根と壁、

あと堆肥製造棟の窓ガラスの破損等があり、また事務所の雨漏りをしております。その修繕費を計上してご

ざいます。修繕後は建物共済保険にて補塡されます。 

 歳出18ページお願いいたします。６款２項１目林業総務費29万7,000円の計上は、２節から４節までは給

与改定人事等による人件費の計上でございます。２目林業振興費301万7,000円の計上は、９節、細節1119．

ハイビスカス振興事業５万円は、沖縄北部連携促進特別振興事業で実施しておりますハイビスカス園の整備

事業におきまして、３町村の連携の一環で、花をキーワードとした連携を実施するため、年明けの１月に開

催される本部町の桜まつり、今帰仁村の桜まつりの旅費を計上してございます。11節、細節２．燃料費24万

5,000円の計上は、台風等災害復旧に使用しております苗畑の作業費の燃料費に不足が見込まれますので計

上してございます。細節1119．ハイビスカス振興事業の46万円は、ハイビスカス園の整備事業に伴いまして

既存施設の直植えしているハイビスカスを移設、養生するため、移設用の鉢を800鉢購入しております。そ

の費用の計上をしてございます。当初予算に計上漏れがありましたので、よろしくお願いいたします。12節、

細節５．自動車損害保険料４万6,000円は、今年３月に購入しました２トントラックの保険料に計上漏れが

ございましたので、よろしくお願いいたします。細節1119．ハイビスカス振興事業３万2,000円は、イベン

ト等でハイビスカスの輸送費に不足がありますので、計上してございます。13節委託料、細節102．森林環

境保全直接支援事業75万9,000円は造林事業でございますが、追加交付がありますので計上してございます。

グスク周辺の下草刈り1.5ヘクタールを行います。14節、細節８．借上料80万円の計上は、予定しておりま

したが、悪天候で中止しました防風林の日の関連行事の植樹大会の造成費と、危険枯死木の撤去費用で重機

使用料を計上してございます。今回12月10日に予定しておりました植樹大会でございましたが、役場共済会

の力を借りまして、松700本の植樹を完了してございます。細節1119．ハイビスカス振興事業２万5,000円の

計上は、１月に開催される本部町、今帰仁村の桜まつりへの車両航送料の計上でございます。16節原材料費、

細節1119．ハイビスカス振興事業でございますけれども、購入しました800余りの鉢に入れる腐葉土、培養

土、鹿沼土の購入にかかる費用の計上でございます。 

 歳出の19ページ、６款３項１目農林水産業費７万8,000円につきましては、２節から４節まで人件費の計

上でございます。２目水産業振興費285万円の減額は11節、細節６．修繕料で40万円、西崎漁港の標識と灯

台でございますが、故障しております。修繕したく計上してございます。13節委託料、細節1407．漁業集落

公園施設改修事業325万円の減額は、通称カメの展望台の手すり、タマン公園の洋式トイレの改修等の実施

設計業務の実績に基づく減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 
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 商工観光課長 万寿祥久君。 

○ 商工観光課長 万 寿 祥 久 君 

 歳出20ページをお開きください。７款１項１目商工総務費につきましては、給与改定によるものでござい

ますので、割愛させていただきます。２項商工振興費1,899万1,000円の減額計上でございます。９節旅費、

細節４．普通旅費の８万9,000円につきましては、今後事業調整等により、予算の不足が見込まれるための

計上となっております。細節1421．民泊キャラバン支援事業につきましては、12月25日から実施予定をして

おります大阪での民泊誘致キャラバンの旅費に、予算不足が見込まれますので、14節使用料及び賃借料の細

節1421．から20万円を組み替える予算措置となっております。11節需用費、細節２．燃料費の24万円につき

ましては、観光地清掃等で燃料費に不足が見込まれるための計上となっております。細節３．食糧費の20万

円の増額につきましては、来年２月、日立製作所野球部のキャンプが決定しまして、その受け入れに関する

増額計上をお願いいたします。細節６．修繕料848万円の増額につきましては、台風24号による被害及び老

朽化による修繕が必要な観光地等がございますので、その修繕費として計上をしております。主な修繕場所

につきましては、台風24号の被害による修繕につきましては、リリーフィールド公園、世界のゆり展示圃棟

の上のハウスの屋根が約半分、崩壊しまして、その修繕に係る費用で約400万円、その他旅行村キャンプ場

周囲にあります外灯の修繕、ビーチ売店のシャッター、ミースィ公園、中央ステージの北側の崖の崩落によ

りまして、公園内の手すりが壊れました。それを合わせますと約500万円の計上。それと老朽化及び今後見

込まれる修繕費の計上ということで、ミースィ公園の外灯、公園の外灯が今、老朽化により漏電しておりま

すので、それをＬＥＤ化等に交換する修繕ということで約200万円、リリーフィールド公園、くじらトイレ

の給水ポンプが故障していまして、それで約100万円、それを含めまして約348万円、合計で848万円の修繕

費の計上となっております。続きまして13節委託料及び15節工事請負費の細節1352．青少年旅行村トイレ整

備事業につきましては、今年度実施を計画しておりましたが、工事につきましては、次年度実施するための

減額措置でございます。その理由といたしまして、工事実施前に行う保安林解除の手続に時間を要してし

まったことから、今年度着工が難しいということになりまして、次年度工事を実施するという措置でござい

ます。３目はにくすに関連費につきましては50万円の増額計上となっておりますが、13節委託料、細節113．

はにくすに施設改修調査委託料で50万円を計上させていただいております。こちらにつきましては今年度、

台風24号によりまして、ターミナル棟１階の天井が多数崩落をしております。今は応急ということでネット

等で安全対策をしておりますが、早急に改修する必要があることから、今年度調査、概算費用の積算の調査

業務を実施したいと思っております。この調査業務を踏まえて、次年度早急に全面改修が行えるよう、調査

を行いまして、次年度の当初予算から事業費の計上ということで進めていきたいということの予算計上と

なっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 歳出21ページでございます。８款１項１目土木総務費103万3,000円の増額でございますが、２節、３節、

４節は給与改正に伴う計上でございます。14節使用料及び賃借料、細節105．指名業者管理システムリース

料60万4,000円でございますが、新元号対応のためのシステム構築及び構築後の検証費の計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課参事 知念利次君。 

○ 建設課参事 知 念 利 次 君 

 ２目特別事業対策費の800万円の増額補正でございますが、13節委託料、細節1435．西江前集落道10号道
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路整備事業につきましては、実施設計費用でございます。場所は昨日、路線認定されました路線番号426の

200メートルの区間となっております。 

 続きまして歳出22ページをお願いします。８款２項１目道路維持費657万円の増額につきましては、11節

需用費、細節101．道路維持補修費500万円の増額は、台風の災害復旧に伴い不足が生じたための増額補正で

あります。細節1027．県道清掃事業の20万円の増額は燃料費、消耗品等の不足が見込まれることによる増額

補正でございます。13節委託料、細節1027．県道清掃事業47万円の増額は、先ほど歳入でも説明しました台

風６号被害による設計変更に伴う増額でございます。役場前から診療所信号までの区間で、大雨によりアス

ファルト舗装が隆起し、その舗装の復旧費としての増額補正でございます。14節使用料及び賃借料、細節８．

借上料90万円の増額は、台風被害の復旧により重機使用料に不足が生じたことによります増額補正でありま

す。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 同じく３目排水維持費、補正額はございませんが、11節需用費、細節1030．具志排水浄化施設維持管理費

の100万円を14節使用料及び賃借料へ組み替え、沈砂池の清掃及び側溝清掃、周辺樹木剪定作業に伴う重機

使用料の計上をお願いいたします。 

 歳出23ページでございます。８款３項１目住宅管理費３万1,000円の減額でございますが、９節旅費は実

績見込みに伴う減額でございます。11節需用費、細節２．燃料代は実績見込みに伴う４万円の計上でござい

ます。12節役務費、細節５．自動車損害保険料は実績見込みに伴う9,000円の増額、細節101．プリンター

チャージ料も、実績見込みに伴う10万円の増額をお願いいたします。14節使用料及び賃借料、細節１．は実

績見込みに伴う減額をお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 宮城弘和君。 

○ 総務課長 宮 城 弘 和 君 

 24ページをお開きください。８款４項１目空港管理費の９節旅費４万8,000円の増額につきましては、空

港消防職員研修が久米島町で開催されたことによります旅費に不足が生じておりますので、増額補正してご

ざいます。12節役務費、細節５．自動車損害保険料9,000円の増額、27節公課費、細節１．車両重量税3,000

円の増額につきましては、当初予算計上時に、算出の誤りがございましたので、申しわけございませんが、

補正してございますので、よろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課参事 知念利次君。 

○ 建設課参事 知 念 利 次 君 

 歳出25ページお願いします。８款６項１目港湾建設費228万円の増額につきましては、12節役務費、細節

1414．離島定住環境基盤整備事業（沖縄特別対策推進交付金）でありまして、本部港荷捌き施設工事に伴い

ます。８万円の増額は建築確認申請料の費用が当初計上漏れとなっておりましたので、今回計上しました。

13節委託料、細節1414．離島定住環境基盤整備事業の220万円の増額は、地質調査業務において、当初支持

層になると見込んだ深度、深さ10メートルでは地盤が液状化すると判定されたために、支持層となる層、28

メートルまで調査が必要となりましたことによる増額補正でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 金城和廣君。 
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○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 歳出26ページでございます。８款７項１目河川総務費70万円の減額でございますが、細節1001．海岸漂着

物等回収処理委託事業で、実績見込みに伴う計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻11時06分） 

 再開します。 （再開時刻11時15分） 

 総務課長 宮城弘和君。 

○ 総務課長 宮 城 弘 和 君 

 27ページをお開きください。９款１項１目非常備消防費139万4,000円の増額につきましては、消火活動、

台風時の対応、人命捜索等の防災活動の出動件数が例年より多く、３節職員手当等、細節７．超勤手当55万

4,000円、９節旅費で消防団員の費用弁償60万円、11節需用費の災害対策消耗品14万円の不足が見込まれま

すので、増額補正してございますので、よろしくお願いいたします。19節負担金補助金及び交付金の細節

108．救急患者搬送船賃助成金の10万円の増額につきましては、救急患者搬送時の救急車車両等のフェリー

航送料の助成金に不足が見込まれますので、増額補正をしてございますので、よろしくお願いいたします。

２目消防施設費の11節需用費の細節５．光熱水費に不足が見込まれますので、１万2,000円増額してござい

ます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 歳出28ページお願いします。10款１項２目事務局費141万円の減額でございます。８節報償費96万円の減

額につきましては、８月に契約が切れましたＡＬＴデイナ・ジャクソンさんと、10月から契約しました新Ａ

ＬＴモハマド・アミン・アジマンさんとの謝礼金の差額分を減額してございます。９節旅費10万円の増額に

つきましては、指導主事の今後の研修が月３回ありますので、実績見込みによる計上でございます。11節需

用費、細節１．消耗品費30万円の増額につきましては、今年度文書整理業務を委託しておりますが、文書を

保存する保存バック箱の予算を計上しておりませんでしたので、今回計上してございます。細節２．燃料費

８万円の増額につきましては、実績見込みによる増額でございます。12節役務費15万6,000円の増額につき

ましては、プリンターが故障しまして、コピー機をプリンターとして利用したため、コピーチャージ料が増

額となり不足しておりますので、計上してございます。14節使用料及び賃借料、細節１．自動車航送料等５

万6,000円の増額につきましては、県や防衛局への事務調整が増えておりまして、高速代や駐車代などを実

績見込みにより計上してございます。細節９．印刷機リース料6,000円の増額は、５年リースが切れまして、

契約更新に伴い前回、契約時５％だった消費税が再契約で８％になりましたので、その差額分の計上でござ

います。細節10．公用車リース料19万9,000円の減額につきましては、当初、軽トラのリース料12カ月分で

計上しておりましたが、事務手続や車両納品に時間を要しましたので、９カ月の契約となったことによる減

額でございます。18節備品購入費35万円の増額につきましては、議会費や総務費で説明があったとおり、玉

城照政氏の絵画購入費用でございます。 

 歳出29ページ、２項小学校費１目学校管理費177万円の増額でございます。７節賃金、細節1002．西小学

習支援員配置事業86万8,000円の増額につきましては、教材作成や土日の学校行事参加などで時間外勤務が

増えておりまして、実績見込みによる計上でございます。11節需用費、細節101．伊江消耗品費20万円の増

額につきましては、プリンタートナーや印刷機インクなどが切れておりまして、実績見込みにて計上してご

ざいます。細節105．伊江光熱水費10万円の増額につきましては、高架水槽から漏水があったことが判明し
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まして、その分水道料金が増加したため、不足が見込まれることから計上してございます。細節106．伊江

修繕費30万8,000円の増額につきましては、すべり台や鉄棒などの遊具の修繕やコンピューター室のバック

アップサーバーが故障しておりますので、その修繕に係る経費を計上してございます。12節役務費、16万円

の増額につきましては、事務局費同様プリンターの故障によりコピー機をプリンターとして使用したため、

コピーチャージ料が増額となり不足が見込まれますので、計上してございます。２目教育振興費22万4,000

円の増額ですが、20節扶助費、細節301．要保護準要保護就学援助費（貧困対策）20万3,000円の増額におき

ましては、６人が追加認定され、さらに新入学学用品対象予定者が１人増加する見込みとなりますので、そ

の分追加分を計上してございます。細節304．西修学旅行援助費２万1,000円の増額は、１人転入がありまし

たので、不足分を計上してございます。３目学校建設費3,450万円の増額につきましては、伊江小ブロック

塀改修工事の実施設計や現場技術業務の委託料及び請負工事費の計上でございます。 

 歳出30ページお願いします。３項中学校費１目学校管理費368万2,000円の減額につきましては、図書館事

務の産休による減額でございます。２目教育振興費4,148万6,000円の増額でございます。18節備品購入費

4,000万円の増額につきましては、中学校の先生方のコンピューター８台と、生徒用タブレット40台の整備、

及びネットワークの構築費として計上してございます。調整交付金を使う予定でございます。19節負担金補

助金及び交付金、細節101．伊江中大会派遣費助成事業126万7,000円の増額につきましては、全国ロボコン

大会へ出場する10人の派遣費のほか、県中学総合文化祭、県中学Ｕ－14サッカー大会などの大会派遣費とし

て計上してございます。20節扶助費、細節301．要保護準要保護就学援助費（貧困対策）14万3,000円の増額

につきましては、小学校費同様２人が追加認定されたことなどから、実績見込みにて補正計上してございま

す。細節303．修学旅行援助費７万6,000円の増額につきましては、当初より１人当たりの単価が変更となっ

ておりまして、不足分を計上してございます。 

 歳出31ページは割愛いたします。 

 歳出32ページお願いいたします。５項１目社会教育総務費90万8,000円の減額でございます。８節報償費

から14節使用料及び賃借料までは、生涯学習まつり及び就業意識向上支援事業の実績による減額でございま

す。19節負担金補助金及び交付金、細節307．社会教育主事協会負担金1,000円の増額につきましては、今年

度から3,000円を計上すべきでしたが、誤って例年どおり2,000円で計上しておりましたので、1,000円を追

加計上してございます。細節318．各種検定補助金10万円の増額につきましては、今年度から小学校４年、

５年、６年生を対象にジュニア検定を実施しております。受験者増が見込まれますので、実績見込みにより

計上してございます。２目公民館費75万1,000円の増額ですが、７節賃金66万2,000円の増額につきましては、

西小学校の図書事務の産休代替分の賃金を計上してございます。９節旅費１万1,000円の減額でございます

が、公民館大会などの実績による減額でございます。11節需用費、細節１．消耗品費５万円の増額につきま

しては、プリンタートナーや園芸肥料代などの経費を計上してございます。細節301．改善センター消耗品

５万円の増額につきましては、清掃用具やロール紙、電球などの経費を計上してございます。３目文化財保

護費９万8,000円の増額ですが、歳出33ページをお願いします。14節使用料及び賃借料７万1,000円の増額に

つきましては、去った台風24号で倒木した権現堂の倒木撤去などの経費を計上してございます。 

 歳出34ページ、６項２目体育施設費97万円の増額ですが、13節委託料、細節305．屋内体育施設設計委託

料108万円の増額につきましては、Ｂ＆Ｇ海洋センターの老朽化により、新たに屋内体育施設を整備するた

め、補助事業申請に必要な概略設計書の作成費用を計上してございます。３目学校給食費84万5,000円の増

額ですが13節委託料３万3,000円の増加及び14節使用料及び賃借料５万1,000円の増額につきましては、これ

まで使用していた給食管理システムが廃盤となりますので、新規で給食管理システムを導入いたします。そ

の保守料及びリース料を３カ月分計上してございます。18節備品購入費75万円の増額につきましては、２年



― 139 ― 

保育のための幼稚園用の食缶や食器類一式の購入費用でございます。４目多目的屋内運動場管理費40万円の

増額ですが、９節旅費10万円の減額につきましては、実績見込みによる減額でございます。11節需用費、細

節５．光熱水費15万円の増額につきましては、夜間の利用者が増えておりますので、実績見込みを勘案して

の補正でございます。細節６．修繕料35万円の増額につきましては、屋内運動場で既存のネットを張った場

合、上部に隙間がありまして、硬式ボールが通り抜けて危険であるため、そこを防ぐためのネットの追加補

修と、あとトイレの自動手洗い器が故障しておりまして、その修繕費用を計上してございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 歳出、最後の35ページをお願いいたします。13款諸支出金、３項１目23節、細節108．障害者自立支援給

付費精算分101万6,000円の増額補正につきましては、平成29年度の国庫負担金が確定し、内示通知による償

還金の計上でございます。 

 以上で、平成30年度伊江村一般会計補正予算（第４号）の御説明といたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 

 歳入、款ごとに質疑を許します。９款国有提供施設等所在市町村交付金、１ページ。〔「進行」の声あ

り〕 

 進行いたします。15款、国庫支出金、２ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行いたします。16款、県支出金、４ページから６ページまで。〔「進行」の声あり〕 

 進行いたします。19款、繰入金、７ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行いたします。21款、諸収入、８ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行いたします。22款、村債、９ページ。〔「進行」の声あり〕 

 歳入、一括して質疑を許します。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行いたします。次に歳出款ごとに質疑を許します。 

 １款、議会費、１ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行いたします。２款、総務費、２ページから６ページ。10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 ３ページ、５目企画費の18節備品購入費に騒音測定器、携帯型の騒音測定器を購入するということですが、

去った沖縄防衛局の騒音測定結果によりますと、去った５日の騒音測定結果、最大値が真謝で92.1デシベル、

西崎で93.5デシベルになっています。13日の騒音測定結果については、真謝区が92.4デシベル、西崎が最高

値92.3デシベルになっています。私の感じたことでは、５日の騒音よりも13日の騒音のほうが、東まで聞こ

えて、騒音がひどかったような感じがしました。騒音測定器、この携帯型の騒音測定器を購入するというこ

とは、大変重要なことだと思うんですが、普天間では130デシベルを超える騒音測定値が計測されています。

この携帯型の騒音測定器を購入することは大事ですが、さらに防衛局に頼らない独自の測定器の設置を求め

ると同時に、この監視をしている職員の身体を守るための聴覚を守るための器具も必要ではないかと。130

デシベル、これは日本建築学会編建築物の遮音性性能基準と設計指針にあるんですが、130デシベルという

のは肉体的な苦痛を感じる限界、聴覚機能に異常を来すとなっているんです。そういう状態の中で監視活動

をしている職員の聴覚、体を守るためにもヘッドホン型の耳栓といいますか。そういう装備も必要ではない

かと思いますが、どうですか。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 副村長 名城政英君。 

○ 副村長 名 城 政 英 君 

 確かにそういう騒音の高いレベルの中での測定について、職員に負担をかけることについては、本当に同

様な気持ちでございます。ただいま御提案のありました件につきましては、調べて担当課とも調整をしなが

ら、そういう措置をしていきたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。６番 山城善彦議員。 

○ ６番 山 城 善 彦 議員 

 ３ページの７目のレク広場関連ということで、細節101．村民レク広場関連費で618万8,000円の説明があ

りましたが、これ落雷によるバッティング機器の制御盤の補修ということだと思いますが、バッティングマ

シンについては、いろいろと質疑させてもらいましたが、それはもう稼働していたわけですか。それでまた

今回、落雷によって動かなくなったということで理解してよろしいですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 バッティングマシン３台の落雷被害に遭ったのが、平成29年９月５日でございまして、その間雷保険適用

のため、若干時間を要しました。この間は今回、小・中学校のゴルフ大会に向けて、防球ネット並びにバッ

ティングマシンを補修修繕を行ったということで、山城議員が御指摘から今回でバッティングマシンは改修

を行ったということで、よろしくお願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 山城善彦議員。 

○ ６番 山 城 善 彦 議員 

 ということは今、現在は動いているということですよね。それはまた保険でカバーするということができ

るということですよね、はいわかりました。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ２番 並里晴男議員。 

○ ２番 並 里 晴 男 議員 

 ４ページ、特別事業対策費の委託料と工事請負費について、お伺いしたいと思います。この委託料の71万

4,000円の補正につきましての説明をもう一度お願いしたいと思います。つまり配管の実施設計をされるの

か。実施設計なら約何キロぐらいを設計されるのか。委託料について、説明をお願いします。 

 それと工事請負費の減額につきましては、減額した理由について、お伺いしたい。 

 それと、総務費に関連質疑になりますが、村長のほうに総務課長のほうに写真の資料を渡してありますが、

この写真は村内の横断歩道が相当薄くなっているという状況の写真を私が撮りまして、これをお見せしてい

るわけですが、村内の一部であります。非常に見づらいということは、交通安全の観点、資料のほうの写真

は旧西江前公民館のほうの場所、現在の西小学校の教員住宅の場所、ファミリーマートの太洋つり具の交差

点の場所であります。子ども達の通学路となっていまして、非常に危険なことだと思っています。その横断

歩道につきましては、村の管轄ではなくて公安委員会になろうかと思いますが、今後村として、ぜひ調査し

ていただいて、公安委員会と協議をお願いしたいということで、関連質疑としてお伺いします。以上、３点。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 
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 政策調整室長 内間常喜君。 

○ 政策調整室長 内 間 常 喜 君 

 ４ページの特別事業対策費につきましては、公営企業課とともに進めているものでございます。詳細につ

いては、公営企業課長からも説明があろうかと思いますが、今回の委託料の増につきましては、業務量の増

によりまして、工事の設計の数量、そういったものが業務として増になるということで、委託料を増にいた

しまして、その分また年度内での完成が難しい工事の分量になりますので、次年度以降に、次年度に向けて

水道工事を発注しようということから、工事費につきましては減額にしまして、委託料で増額ということに

なってございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 公営企業課長 東江民雄君。 

○ 公営企業課長 東 江 民 雄 君 

 先ほど、政策調整室長からございましたが、この委託費の当初400メートルで設計委託をしておりました

が、その管路延長の中で、あと50メートル設計をして、工事を完工したいということでございました。その

工事につきましては、先ほど政策調整室長が話したとおりでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課参事 知念利次君。 

○ 建設課参事 知 念 利 次 君 

 村道、県道を管理している建設課のほうから説明いたします。横断歩道に関しましては、公安委員会を通

してしか設置できないものですから、今年、県道の区画線の薄いところを引いてあります。そのときに、県

にも一緒に横断歩道もできないかということを御相談したんですけれども、やはり県もこれは公安委員会の

管轄だということで、村としましては、駐在を通して公安委員会に今、申請というか。その辺の手続をして

いるということで、議員おっしゃっていましたように、西小学校の前やファミリーマート付近など、はっき

り覚えていないんですけれども、多分10数カ所の今、引き直しを検討しているところで、多分今年度は厳し

いかと思います。次年度になるかと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ２番 並里晴男議員。 

○ ２番 並 里 晴 男 議員 

 先ほどの横断歩道の件からもう一度お伺いします。やはり先ほど言うように、場所について、公安委員会

と協議されると。しかしながら、公安委員会の予算が次年度できるかどうかが、わからないかと思いますの

で、ぜひ３月ぐらいまでに、次年度でできるのかどうか。確認していただいて、もしできなければ、こうい

う横断歩道は非常に大切なことだと思います。早目にできる対策として、これ補助事業でやるかもしれませ

んが、補助事業でやるならまたその先、補助事業先とも確認とか、いろいろとやることがあると思います。

ぜひ次年度に向けて検討をお願いしたいと思います。 

 次、先ほどの水道の配管事業の委託料につきましては、了解しました。しかし、工事につきましてですが、

私が申し上げたいのはやはり当初予算から工事請負費を計上しているにも関わらず、この1,200万円では、

そんなに距離ができなくて効果がないから、次年度に持っていくという考え方なのかと思いましたが、そう

いったところの検討はなかなかされていないのか。予算決算委員会で、よく無効水量の指摘されていること

があります。やはり早目に改良工事を進めることが、無効水量を少なくする要因にもなると思いますが、そ

こら辺について、御見解をお聞きします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 
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 公営企業課長 東江民雄君。 

○ 公営企業課長 東 江 民 雄 君 

 並里議員お説のとおり、無効水量の改修早目の工事は必要かと思います。今回のこの水道事業につきまし

て、工事につきましてやはり、この区間が延びることと。それを単発でやるよりも新年度一度に工事費を計

上して、一括で工事をしたほうが効果があると判断をしております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻11時47分） 

 再開します。 （再開時刻11時48分） 

 副村長 名城政英君。 

○ 副村長 名 城 政 英 君 

 ただいまの並里晴男議員からの横断歩道のラインの白線の薄くなっていて、早目に対応していただきたい

という御質疑がございました。確かに今、写真を見ますと、子どもたちの通学路のところもありますし、太

洋つり具店の前の大きな横断歩道も、今消えつつあるということで、参事と話をしましたら、今年度道路、

白線を引くところが今あるということですので、４月に向けてゆり祭り、伊江島一周マラソンと、非常に来

客が多くなります。調整をしながら公安委員会とも調整をしているところであります。もし間に合わないよ

うであれば単費でもっても、この件については優先順位をつけて、対応できるところは単費で対応させるよ

うなことも相談をしてみたいと思っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ２番 並里晴男議員。 

○ ２番 並 里 晴 男 議員 

 横断歩道の件につきましては、ひとつよろしくお願いします。 

 それと先ほどの水道の配管施設は、新年度に充当しまして執行したいということで答弁がありますが、新

年度におきまして、早目の工事をしていただくよう、お願いを申し上げます。議会でも工事の平準化という

観点、それから先ほど言いました早目に改修することによって、無効水量を少なくするという方向から、ぜ

ひ新年度早目に工事を進めるようお願いしまして、終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議員の御指摘はもっともだと思っております。当初予算に計上していまして、いろんな事業があったとし

ても、今年度で事業ができなかったということは、議員の質疑を真摯に受けとめて、お互いしっかりとやっ

ていかないといけないと思っております。そういうことで、水道事業の経営安定化、健全化においても無効

水量を少なくしていくというのは、水道事業の管理者として一番努めるべきところでありますから、その辺

をしっかり職員にも認識を新たにして、早目にこの老朽管の改修によって、無効水量の改善、そして水道の

良質な飲料水として、供給していくという水道事業の施設の改修に向けては、意識をしっかり今後新たにし

て、そのような事業にあたっていくよう、取り組んでまいりたいと思っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行いたします。３款、民生費、７ページから10ページまで。２番 並里晴男議員。 

○ ２番 並 里 晴 男 議員 

 ７ページの戦跡保存費の原材料費で、課長の説明の中にたしか、具志の記念碑に植栽をやるということの
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説明があったわけですが、この具志の記念碑のところの案内板といいますか。看板がこの県道なのか。大き

な道路のずっと内側にあるんです。なぜ県道に見やすいところにやっていないのか、ちょっとわかりません

が意図的に中のほう、県道から見えないようにしてあれば、それはそれでいいかと思いますが、この看板が

道路のほうから見えないということが１点。それについて見解をお願いしたいということが１点。 

 それから次のページの、13節の委託料に関連質疑としてよろしくお願いします。と申しますのは、今回保

育所関連の補正がなかったものですから、これで関連質疑をさせてください。保育所の待機児童の数がわか

ればお願いしたい点と。中央保育所の改築の計画について、よろしくお願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 １点目の具志の看板の件なんですが、あの看板は確か村の郷友会の方たちが主となって設置していただい

ているんですが、お説のとおり県道ですか。そこになくて、今現在は水道局の奥のほうに立てております。

その点については調整して目立つところに設置していくような方向で検討していきたいと考えております。 

 それから２点目の待機児童については、10月１日の県での調査時には、現在16人、２月21日現在で今20人

です。それから保育所の中央保育所の建て替え計画については、副村長を委員長に第１回検討委員会を８月

３日に開催し、待機児童の現状、２年保育との関連、今後の保育ニーズの見込みなどを協議しました。第２

回検討委員会を10月17日に開催し、第１回の課題、整理、東保育所への増設統合の実現性、これについては

施設の有効面積が確保できず、保育室、遊戯室、園庭の法的面積を満たせない等の要因から、検討委員会に

おいては、新たな場所に建設箇所を求める結論に至っております。第１回、第２回の会議の結果を、11月12

日に、村長へ報告し、候補地の用地交渉を進め、第３回検討会議を12月７日に開催し、建設へ向け進めてい

るところでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ２番 並里晴男議員。 

○ ２番 並 里 晴 男 議員 

 具志の記念碑の件につきましては、よろしくお願いします。 

 また、中央保育所の改築の件につきましても、ぜひいろんな現場ともよく協議をしながら進めていってほ

しいと思います。 

 先ほどの待機児童につきましてですが、次年度からは２年保育になるという計画もあって、年長者は２年

保育にいくと、そのほうが枠が充当されて待機児童がなくなるのかなと素人ながら思ったりもするわけです

が、やはりまた２年保育に行きますと、職員も向こうへ移動する可能性もありますし、そういった待機児童

の対策につきましては、ぜひ今後検討して十分検討していただいて、次年度には待機児童がなくなるよう要

望しまして、質疑を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに民生費ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行いたします。４款衛生費、11ページから13ページ。〔「進行」の声あり〕 

 暫時休憩します。 （休憩時刻11時57分） 

 再開します。 （再開時刻14時30分） 

 ６款農林水産業費、14ページから19ページ。８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 ２点ほどお伺いします。14ページの葉たばこ耕作組合補助金288万円に関連してお伺いします。 
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 共同乾燥庫の修理等の補助金だと聞いておりますけれども、前の議会に私申し上げました西川共乾の建物

が、機械はＪＴの補助金でできましたけれども、建物の補助金はないと、該当しないということで、村でこ

の上屋の建物の補助をしたらどうかという質疑もしましたけれども、それ検討されたかどうか、１点。 

 それからアジアン野菜の件について、お伺いしますけれども、県内で今、村内で３人の方がされていると

いうことを聞いておりますけれども、これまでの試験栽培とか、そういうのを含めて、これまでいろいろと

試行錯誤されてきていると思いますけれども、どの程度まで進んでいるのか。そして将来見通しはどうなの

かということで、この２点、お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 西江 忍君。 

○ 農林水産課長 西 江   忍 君 

 まず１点目の歳出14ページの負担金補助金及び交付金、細節124．葉たばこ耕作組合の補助金でございま

すけれども、これは乾燥庫の補助金ではなくて、今回たばこ振興会、あるいは各３施設の組合長から要望が

ございまして、共同乾燥施設の重量引き戸、あの倉庫の大きな引き戸が経年劣化により不具合があるという

ことで、要請がございました。それを受けまして調整した結果、この修繕費に対する各共乾の２分の１ずつ

の補助を、今回の細節124．288万円に計上してございます。内訳で西川共乾が71万9,820円、西江上共乾も

同じく71万9,820円、城前共乾につきましては143万9,640円、城前共乾につきましては、施設自体が２棟

建っておりますので、２棟の前後ということで、４枚の扉の修繕費になっております。それともう１点の西

川共乾の施設の件ですけれども、その後まだ具体的には組合長とのこの辺の修繕費のどうしようという調整

は行っておりません。これも早急に新たな補助事業が導入できるのかを含めて、今後調整していきたいと

思っております。 

 次にアジアン野菜の今後の展望ということで、お答えさせていただきます。平成29年度までに前年度まで

に、専門家による販売調査業務を行っておりまして、昨年度の実績で申しますと、ガパオが約300キロ、

ホーラパーが340キロ、パクチーが35キロ、パパイヤを200キロ出荷していると伺っております。それを受け

まして、今年の６月にクオリア・オリエンタル・フーズの会社が、伊江村に伊江島総合食品株式会社として、

野菜を仕入れる会社を設立しております。この会社が村内で栽培されたアジアン野菜を、県外向けに出荷す

る窓口となって今、やっているところでございます。また今後の見通しにつきましては、一括交付金で平成

27年から３年間の事業を終えた後に、まずは栽培農家の数を増やそうということで頑張ってきましたけれど

も、今年度、大きな２個の台風で、被害に遭いまして、今年に限ってはなかなか思わしい出荷はできていな

いのが現状でございます。それを受けまして、15ページの19節、細節1431．農山漁村振興交付金（地域活性

化対策）でもちまして、今後のこの辺の販路拡大やりましてから、新たなメニューの開発等を行っていきた

いと考えております。 

 戻りまして14ページの委託料の中で、細節1436．中山間地域所得向上対策支援事業、これは現在今、10月

までは３人の農家で栽培をしておりますが、11月からは新たに１人が加わりまして今、現在４人で栽培を進

めております。その辺の今回の台風被害を受けまして、新たに施設を導入したらどのようになるのかという

ことで、今年はこの委託料、調査業務を出しまして、アジアン野菜が平張りがいいのか。あるいは普通の雨

よけハウスがいいのか。この辺も検討しながら施設栽培施設の導入に向けて調査事業を行っていきたいと考

えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 
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 共乾の補助については、御検討をお願いします。アジアン野菜ですけれども、議会のほうからも新規作目

の導入を図れということで、これまで何年か試験栽培もいろいろされてますけれども、ことごとくといいま

すか。あまり思わしくないという結果が出ている中で、このアジアン野菜が唯一、その中で残ってきて、こ

れまで３人の方がずっとやられてきて、また新しく１人が増えたと今、聞いて喜んでいるわけですけれども、

どうしても沖縄というのは周年、台風が来るわけだから、露地栽培というのは、葉物ですのでとても難しい

ことはわかっていることだと思うんです。ですから、そういうことで今の島の土地で合うということがわ

かってきたような感じ、私も生産者から聞いております。やはり施設さえすれば、出荷も経営も成り立つの

ではないかということで聞いておりますので、ぜひこの平張りにするのか。というふうに今、課長もおっ

しゃっておりますけれども、やはりそういう施設園芸でないとできないと思いますので、そういう面での施

設の導入について、農家の皆さんの意向を聞きながら、ぜひ早目に進めていただきたいと思いますけれども、

どうでしょうか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 西江 忍君。 

○ 農林水産課長 西 江   忍 君 

 今回、補正計上させていただきましたが、この中山間地域所得向上対策事業をもちまして、いろんな施設、

葉野菜ですので、本当に平張りがいいのか。雨よけハウスがいいのか。またはそれ以外のいろんな施設があ

るのか。勉強しながら農家と調整をして意向を聞きながら農家が所得向上できるような施設の導入が図られ

ればと思っていますので、また今後とも農家と一緒に調整、相談をしながら、施設の導入ができるよう、ス

ピード感を持って支援していきたいと思っています。よろしくお願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。９番 内田竹保議員。 

○ ９番 内 田 竹 保 議員 

 先ほどの島袋義範議員と同じアジアン野菜について、お伺いします。９月の決算審査委員会の中でも私、

これを質疑しましたけれども、指導体制にまだまだ不備があるということで、農家自体戸惑っているという

ことで質疑をしました。その後、先ほど農林水産課長からありましたクオリア・オリエンタル・フーズの会

社から、１人の指導員が伊江島に常駐するというような答弁がありましたけど、実際に指導員というのは今、

常駐されているのかどうか。 

 やはり初めてのアジアン野菜の栽培ですから、農家のほうも非常に戸惑っていると思います。そして先ほ

ど台風被害の件もありましたけれども、その辺も含めて指導員が常駐しているのかどうか、伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻14時38分） 

 再開します。 （再開時刻14時39分） 

 農林水産課長 西江 忍君。 

○ 農林水産課長 西 江   忍 君 

 指導員が常駐しているかということでございますけれども、常駐してはいないと思います。月一回、社長

あるいはタイかどこか、この指導員が何回か、何日か泊まりで来て、指導しているような体制ではないかと

は聞いております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ９番 内田竹保議員。 

○ ９番 内 田 竹 保 議員 
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 ９月の時点でもこれから常駐できるような体制で、村当局からその会社に要望したいというような答弁が

ありました。議事録を持っておりますけれども、村長もそこの渡辺社長にお会いをして、その栽培指針をつ

くってほしいということなど、その中で技術指導員が必要だというようなことも要望をしたということで答

弁がありました。このアジアン野菜というのは、複合作物の中で本村にとっては必要な作物だと思います。

今の時点のほうが私は一番大事だと思います。農家自体戸惑っているものですから、どういうふうにしたら、

栽培されるのか。すぐには教えてもらえないと。何日か置いてしか教えてもらえないというようなことが

あって、１人は断念、この「栽培をやめたい」というようなことも直接聞いているものですから、やはり今

の時点で指導体制というのは、十分に強化をすべきではないのかなと私は思うのであります。常駐はしてい

ないということですから、余計に農家自体が戸惑ってしまうような可能性があるんです。栽培指針あるいは

技術体制、農家側もしっかりと受けとめて、それを栽培しないと、今後果たして大丈夫なのかなという心配

があるものですから、このように質疑をしておりますけれども、軌道に乗るまでと言ったらおかしいかもし

れませんが、そういう間でも、農家が自信を持つまで毎年、毎年、これの繰り返しだはずですから、農家が

自信を持つまでは、ちゃんと指導体制を強化すべきではないかと思いますが、どうですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 西江 忍君。 

○ 農林水産課長 西 江   忍 君 

 大変、申しわけございません。いま一度、伊江島総合食品株式会社、仕入れをしている会社ですが、また

クオリア・オリエンタル・フーズ会社とも、連携を密にしまして、農家の指導体制が確立できるような方法

を、早急に農家の間に入って協議していきたいと思っておりますので、よろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 直接、渡辺社長にもお会いしまして、議会のほうでそういうような質疑があったと、私から申し上げまし

た。渡辺社長も若干、その辺の事情は把握をしておりました。そういう中でお互いに感情的な部分もあって

という話でございました。おっしゃるように大事な時期だから、やはりそれなりに長らく一緒にやってきて

いる方ですから、しっかりこう気持ちを酌み取りながら、指導をしていただきたいというお話しもさせてい

ただきまして、その辺は今後しっかりとやっていきたいということでございました。常駐ができて、常駐し

なくても今の状況でしっかり、農家との意思疎通が図られればいいと思っていますが、今後、担当課を通じ

て農家の皆さんの意向も今の状況はどうなのか。その辺はしっかり状況を聞いてみたいと思っております。

まだそういう状況であるというのであれば、再度渡辺社長にもお会いをして、しっかり指導体制を今後よろ

しくお願いしたいと。あちらのほうもここ１年、２年が非常に重要な時期だということは、同じ考え方でご

ざいますので、そういうことでお願いをしたら、対応してくれるものだと思っております。再度状況を確認

して、それを踏まえながら渡辺社長とお話をさせていただきたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ２番 並里晴男議員。 

○ ２番 並 里 晴 男 議員 

 歳出18ページの細節1119．ハイビスカス振興事業について、お伺いします。まず、４月に向けて今は着々

と工事が進んでいる状況があります。非常に今後の展望としても大いに期待をしているところでございます

が、その運営費につきまして、今後これから運営方法とかを決めると思いますが、そのおおむねの運営の中

で、料金が予想されるのか。それからまだ、決めてなければ決まってないでよろしいですが、それをお伺い
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したいことと。 

 それから供用開始をした後に、何か民間あるいは観光協会とか、いろんなまた団体が何かの催し物をやり

たいとか、そういったときもそういった中のほうでできるのかどうか、お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 西江 忍君。 

○ 農林水産課長 西 江   忍 君 

 ハイビスカス園の入園料についての御質疑だと思っております。入園料につきましては、現在のところ調

整はしているんですけれども、まだ金額的にいくらというのは決定しておりません。また、他の団体がこの

ハイビスカス園、いろんな事務所の中にはピロティみたいな広場、会議室みたいのはございますが、その辺

を利用できるかということだと思いますが、その辺は十分、利用できるような利用の有効等、十分多目的に

村内の団体が有効利用できるような方法をとっていきたいと考えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ２番 並里晴男議員。 

○ ２番 並 里 晴 男 議員 

 先ほどのピロティとか、そういうところを使って、多くの観光客の皆さんが楽しんでいけるような施設に

していただきたいと思いますが、その１点だけ。やはり最近流行ではありますが、先ほど子ども達の提言の

中でもイルミネーションという話がありましたが、やはり冬場とか、そういう季節の中では、イルミネー

ション的な幻想的な施設になりますと、もっと効果が出るのではないかと期待をしているわけです。そうい

うことで、行政がやるかそれはわかりませんが、いろんなことを企画、運営できる民間業者、あるいは関係

団体ができるときに、イルミネーションをやると、また電気料が発生するから電気料の負担とか、いろんな

そういった容量もあるかと思いますが、今後この運営規則の中で、十分検討していただきたいと思いますが、

答弁を求めます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 西江 忍君。 

○ 農林水産課長 西 江   忍 君 

 並里議員の質疑のとおり、新たにリニューアルするハイビスカス園ですので、村内の各種団体がいろんな

行事、イベント等に近いような方策もとっていきたいと考えておりますし、今の時期、クリスマスでイルミ

ネーションもできますので、その辺も可能でしたならばどんどんやっていきたいと考えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ２番 並里晴男議員。 

○ ２番 並 里 晴 男 議員 

 イルミネーションに関連しまして、次年度まで調査をしてほしいわけですが、実は村民レク広場のほうに

は、前はナイターをつくった経緯がありまして、このナイターのために発電機があるわけです。その発電機

はもちろん長い経過しておりますので調査をして、これが修理ができるかどうか。次年度まで検討していた

だきたいと思いますが、いかがですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 ゴルフ場の夜間発電機は自家発電で発電機のほうはございますので、その辺再度確認して、使えるか使え

ないか。確認をさせていただきたいと思います。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 11番 亀里敏郎議員。 

○ 11番 亀 里 敏 郎 議員 

 19ページの13節、説明の1407．漁業集落公園施設改修事業について、２点伺います。まず１点目に、当施

設ができたのは、いつか。それとこの改修規模について、この２点について、お答えください。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 西江 忍君。 

○ 農林水産課長 西 江   忍 君 

 細節1407．漁業集落公園施設改修事業でございますが、通称、カメの展望台の柵を改修するための実施設

計業務とタマン公園のトイレを和式から洋式へ改修する工事、それと今、阿良公民館、南側前の駐車スペー

スがありますが、そこに木柵がありますが、それを改修するための実施設計業務でしたが、質疑のあります

カメの展望台、今年度は…。申しわけありません。情報によりますと、平成13年ごろの完成ではないかとい

うことでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 11番 亀里敏郎議員。 

○ 11番 亀 里 敏 郎 議員 

 カメ展望台とタマントイレは、同時期に完成したと見ていいですか。そしてカメ公園につきましては、柵

だけの改修規模ということですか、確認のために。 

 それにこの民泊の子ども達を連れていくときに、私は必ず見せます。これはコンクリートでできていると。

「これなら竜宮城まで行けるな」と「おじー、本当な？」と言うんです。ただし課長、こういうときにぜひ

皆さん確認していないと思いますけれども、一つだけすばらしいカメが乗っていますけど、１カ所だけ大き

なミスを犯しているんです。ぜひ後で確認していただければわかりますけれども、後ろのヒレの爪の位置が

全く逆についているんです。もし確認していただいて、この改修事業でできるのであったら検討するので

あったら、検討する必要はないかと思いますけど、見る人がひょっとしたら見るんです。ぜひここを確認し

ていただきたいということと。私ら見るとこの柵がそんなに劣化してはいない。やるのは柵だけですよね。

そしてタマン公園のトイレの周辺の柵については、全く手は触れないわけですか。全く同じに同時期ぐらい

じゃないですか、これできたのは。どうしてこんなに差がつくんでしょうか。その辺わかる範囲でいいです

から、お答えください。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 西江 忍君。 

○ 農林水産課長 西 江   忍 君 

 済みません、亀里議員、１つ訂正させてください。私カメの展望台、柵だけと申しましたが、柵もやる場

合には改修工事をしながら、展望台自体の塗装とか、この辺も一緒に修繕しようかと考えているところでご

ざいます。たしかカメの展望台の柵と阿良公民館の前の駐車場の木柵とは同年代だったと思いますけれども、

たまたまこのときに防虫処理のいろんな改正がございまして、何か薬が弱くてシロアリが入って腐れやすい

のが、この年代のときに多くて、この辺の部分でちょっとシロアリが入って、腐食がはじまっているのかと

思って、今回改修事業やりまして、今年は実施設計ですけれども、来年に向けて工事をしていきたいと思っ

ております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 11番 亀里敏郎議員。 
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○ 11番 亀 里 敏 郎 議員 

 ぜひ来年までは時間がありますから、いろいろと検討をしていただいて、想像でいいですから、竜宮城ま

で行ける展望台に改修していただければと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ５番 島袋 勉議員。 

○ ５番 島 袋   勉 議員 

 これは先ほどの話と関連しますので、この項目がどこかわかりませんので、農林全般としてお聞きくださ

い。今の改修は農業集落公園施設改修事業で、タマン公園のトイレの改修で和式を洋式に変えるという話で

したよね。ほかの区には農村集落公園がありまして、そこにも公園があってトイレがあるんですが、その公

園の和式から洋式への改修の予定はあるんですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 西江 忍君。 

○ 農林水産課長 西 江   忍 君 

 何カ所かは、和式から洋式へ改修されているところもあるのかと思っていますが、場所とか何カ所かとい

うのは、後ほど確認させてください。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ５番 島袋 勉議員。 

○ ５番 島 袋   勉 議員 

 同じ公園ですので、もし和式のところがあるんでしたら、洋式に改修するように要望したいと思います。

特に農村地域の公園等に関しては、農家サイドが畑で仕事をしていて、どうしても家に帰れないで近くの公

園を利用する方々が多々おります。これは同じく観光の皆さんも一緒でして、観光地に行けば公共のトイレ

があるんですが、そこまで行けず、各公園のトイレを利用されているのを多々見ております。現状を確認し

て、それがもし和式でしたら洋式への改修工事をお願いしたいのですが、まずこれ調査からでもいいですか

らやっていただけないでしょうか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 西江 忍君。 

○ 農林水産課長 西 江   忍 君 

 調査は早急に農村公園、あるいはその他の公園等も含めまして、まずはやっていきたいと思っております。

当然、数が多くなればそれなりの予算はかかるわけで、新たな単費でやるのか。その他のそれ以外の補助事

業を入れていくのかというのはまた今後、村長、副村長とも内部でも調整をしていただきまして、できるだ

け改修ができるような方向で検討していきたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 農村公園につきましては、整備したのは村でございますが、農村総合モデル事業で整備をして、その当時、

大分なりますけど、この管理は各区でやるという契約のもとに整備した経緯がございます。そういうことで、

あれから長らく経っていますから、和式から洋式に変えていくというのは、時代の趨勢ですから、その辺は

議員がおっしゃるとおり調査をして、早目の改修をしていきたいと思っております。基本的には各区が農村

公園として管理をしていくという中でずっときておりますので、調査も各区とともに調査をして、その辺の

合意形成を図りながら、早目に和式から洋式への改修を進めていきたいと思っております。各区とぜひ調整
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をさせていただきたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行いたします。７款、商工費、20ページ。 

 ２番 並里晴男議員。 

○ ２番 並 里 晴 男 議員 

 商工振興費の1352．青少年旅行村トイレ整備事業ですが、９月の臨時会におきまして、私が質疑をした経

緯がありまして、青少年旅行村のほうには遊具が新しく設置されると。そういう中で関連しまして、このト

イレの工事発注をして４月には一緒に供用開始ができますかということで確認をしましたら、そのときは、

12月に供用開始を一緒にするという答弁だったと思います。そこでお伺いします。今回、保安林解除という

調整事項の中で、設置はできないという説明でありましたが、保安林解除にかかる時間というのは、いつご

ろからやって、そういう工事ができなくなったのか、お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 万寿祥久君。 

○ 商工観光課長 万 寿 祥 久 君 

 去った９月議会におきまして、今議員お説のとおり、９月時点ではその後、申請手続を受理した後に、年

度内の工事着工、完了を目指してやっていますという答弁をさせていただいた記憶がございます。その時点

でおきまして、保安林解除の申請に向けた手続をやっている最中でございまして、いつから始めたかと申し

ますと６月からこの申請に向けた書類の整備、林業事務所との調整を行っておりました。当初の計画では９

月いっぱいにこの事前調整を終え、正式な申請ということで10月に申請を出して、その後本庁に回って公告

等の許可を得て、12月に工事を発注するという計画で御答弁をさせていただいておりましたが、今現在、そ

の後状況が変わりました。この事前調整につきましては、大分期間を要しました。10月いっぱい正式な申請

をするにあたっての調整をすることが、若干延びてしまいまして、正式に10月28日に北部の農林水産振興セ

ンターのほうに申請をいたしました。11月１日に北部より本庁のほうに、進達がされておりまして、今の予

定ですと経由して１月末あたりに正式な許可がおりるというスケジュールに変更となってしまっている関係

から、その後に工事発注ということになりますと、今予定工期が４カ月予定されているものでありますから、

当然３月末の工事完了が厳しい状況ということになってしまいます。民泊の皆さんからも要望のある施設と

いうことで、なるべく年度内に整備をして、ましてや遊具等、また利用者が増えるものに改良をして、同時

に供用開始を目指しておりましたので、非常に残念ではありますが、今現状こういうスケジュールとなって

おりますので、御報告申し上げます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ２番 並里晴男議員。 

○ ２番 並 里 晴 男 議員 

 保安林解除の申請につきましては、時間がかかるのはよく承知をしているわけですが、この事業はたしか

去年も事業費を落としたのではないかと、私の記憶が間違いなのかわかりませんが、そういうことがあって、

この申請にはかなり時間が要するのはわかりました。しかしながら先ほど来言う、この申請期間が９月にな

ぜ入ったのか。当初予算から計上しているわけですから、もっと早目に保安林解除申請をすると、いろんな

手立てができたのではないかと思います。必ずしも減額をして、新年度にやるという方法等というか。また

これをほかの財源に組み替えたりして、繰り越しができないとか、できなかったとか。そういういろんな点

もあろうかと思います。今後当初予算で計上された中では、工程というのが申請業務、いろんな許可申請の
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ときは事業工程がわかって進めないと、こういうふうにできなかったとかいう話になると思います。今後そ

ういったことがないようにお願いしたいということで副村長、指名委員会の観点からひとつ、よろしくお願

いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 副村長 名城政英君。 

○ 副村長 名 城 政 英 君 

 御指摘のとおり、この件につきましては、以前からの保安林解除に非常に時間を要してしまっていると。

あと一つ、今回申請をしていく段階でわかったことが１件ありまして、以前に道路を設置したところが、実

はなぜか保安林であったというところも、今回指摘があったということで、余計に遅れたこともあって今回、

そのようになったということも聞いておりますので、それも遅れた理由なのかと思います。先ほど御指摘の

あった工事の発注につきましては、申請業務その他については、できるだけ早く事務的な段階で進めていく

中で、そして工程をしっかりと抑えて、事業を執行していくということについては、御指摘のとおりであり

ます。今後反省しながら、しっかりと工事発注の平準化を図るために計画をしていきたいと考えております

ので、今後とも努力をしていきたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行いたします。８款、土木費、21ページから26ページ。 

 ８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 この21ページの特別対策事業費の委託料1435．西江前集落道10号道路整備事業に関連してお伺いします。

この道路は以前、村長が村内に新しい老人ホームができるということで、その辺だと聞いたんですけれども、

それに伴う道路整備かと思ったわけですけれども、この老人ホームの誘致、これはどういうふうになってい

ますか。お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 島袋英樹君。 

○ 住民課長 島 袋 英 樹 君 

 おっしゃるとおり、今回整備予定でありますこの西江前集落道10号のところでございますが、有料老人

ホームの建設予定地となっております。今日に至るまでの経緯といたしまして、約３筆4,100平方メートル

余りの用地を、有料老人ホームを建設する予定でございます。それで地権者とあと今、耕作されている農家

の方へ、用地交渉なり事業の説明を８月ごろから９月ごろにかけまして、事業計画、事業を予定しておりま

す社長も熊本からいらっしゃいまして、直にお会いしまして説明を行いました。その後、用地がそういった

形で内諾をいただいたものですから、設計のほうを今、行っているということを伺っております。そして今

後といたしまして、農地でありますので農地転用の手続に向けて、関係法令の県土保全条例とか、面積が大

きいものですから、そういった関係法令の手続を進めつつ、来週また西江前公民館におきまして、ある程度

の図面が引けたという連絡がありましたので、周辺で営農されている農家の皆さん、そして西江前の区長、

農業委員の方、区政委員の方、近くにお住まいの方など周辺の地主の方への説明会を来週やる予定で今、準

備を進めております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行いたします。９款、消防費、27ページ。〔「進行」の声あり〕 
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 進行いたします。10款、教育費、28ページから34ページ。 

 ７番 内間広樹議員。 

○ ７番 内 間 広 樹 議員 

 29ページ、学校建設費の細節101．伊江工事費、伊江小学校を取り巻くブロック塀の改修費だという御説

明でした。この改修されるブロック塀の総距離が何メートルなのか。またその距離に応じた国の支出金の

900万円なのか。 

 それとあと１点はこの地方債2,550万円の地方債、学校教育施設等整備事業債は後年、交付税措置される

のかどうか。お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 伊江小学校のブロック塀の改修の延長ということでございますが、405メートルになります。運動場の周

りのコの字型といいますか、そこに擁壁がありまして、その上にブロック塀、そして柵があるんですけれど

も、このブロック塀と柵、それを今回柵に取り換えるということで、フェンスに取り換えるということにな

ります。そして、起債のほうの交付税措置ということでございますが、60％交付税措置されます。 

 大変失礼しました。405メートルの改修に伴う、国の交付金になります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ７番 内間広樹議員。 

○ ７番 内 間 広 樹 議員 

 わかりました。この改修の基金のいきさつは大阪であった痛ましい事故のことだと思いますけれども、こ

の国の支出金の900万円、地方債に2,550万円と、都市部の学校だとそういう改修する面積といいますか。総

距離も短いと思いますけれども、地方のほうにいくと、学校の敷地が大きいので、どうしてもその部分の改

修費がかかるということになろうかと思いますけれども、その辺はそういう地域の実情に応じた国の支出金

であるべきじゃないかと、私はこの数字を見て思ったんですけれども、いかがでしょうか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 先ほど議員もお説の大阪の事故がありまして、国のほうもブロック塀の改修をしなさいということで、掲

げられたんですが、地方には財政がないものですから、交付金でやっていただかないとできませんというこ

とで、沖縄県も声を上げてずっと要望をしておりました。この交付金が決まったのが、県の説明会では11月

になります。そのときに、各市町村そういうブロック塀の改修があるなら申請をしていただけますかという

ことで、こちら伊江小、西小、伊江中、３カ所該当しますということで、実際県のほうに報告をしておりま

す。詳しい説明を聞きますと、擁壁は該当しないと。該当するのはブロック塀だけだということで、しかも

この交付金は３分の１ということになります。かなり補助率が下がるということで、実際交付税措置ができ

るということで、今回1,530万円は交付税措置されるわけですけれども、実質的にこちらの負担を考えます

と55％は持ち出しをするような形になります。高額な補助にはならないということで、さらにこれを西小、

伊江中に当てはめますと90％以上が、一般財源にならざるを得ないような形になっていきます。それでは村

のほうでも施工はできないでしょうということで、今回まずはできるものからということで伊江小学校、そ

して次年度に西小と伊江中、別の事業でやっていくということで考えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 
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 ２番 並里晴男議員。 

○ ２番 並 里 晴 男 議員 

 私も29ページの101．伊江工事費についての件と、２点質疑させてください。 

 今後、委託料の中で実施設計をしていくと思いますが、先ほどの工事の場所を見てみますと、西側のほう

から南側のほう、そして東側のほうまであります。その規定の中では擁壁の上にブロック塀を設置したもの

は、そういった事業に当てはまると。単独で基礎があるとこのブロック塀の基礎の高さは1.5メートル、そ

こまでの範囲内なんです、建築基準のほうでは。ですから単独の基礎であるところもあるのかもしれません

ので、委託料でしっかりそこを検証していただきたいということを１点。それから工事の請負費につきまし

ては、委託をして工事を進めるわけですから、当然3,000万円の工事は執行できないものと思いますので、

そこのほうの考え方。そしてその南側、西側につきましては、壁画があるんです。そのブロック塀を取り除

くとフェンスに先ほどやると言いましたが、壁画のほうが中途半端に終わると思いますが、そこの対策はま

た学校のほうとどういう検討をするのか。そこを１点、これにつきましては以上です。 

 次の30ページの教育振興費の細節４．教材教具費の4,000万円につきまして、これも調整交付金事業とか

ということをお聞きしましたが、やはりこれから申請、そして金額によりますと、議会の議決も必要な備品

購入費なのかと思いまして、３月までできる工程をお聞きします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 まず１点目、ブロック塀の検証ということで、しっかりとこちらもコンサルと話し合って検証はしていき

たいと思っております。 

 そして擁壁に関しまして、確かに擁壁とブロック塀、今擁壁からブロック塀まで絵がしっかりと描かれて

いるんですけれども、そこのところをブロック塀を取り除きまして、フェンスに変わるわけですが、その下

の擁壁は残っています。そこの部分、今後卒業生とか、そういったところで今までもかわるがわる卒業生た

ちがこのスパンを使って壁画を描いております。そういった形で今回また新たに、その擁壁を利用しまして、

壁画を描かせていくという形で、しっかりと取り組んでいきたいと思っております。 

 もう１点のブロック塀の3,450万円という工事費の件なんですが、これは沖縄県、ほかの自治体でもそう

なんですが、12月補正、または３月補正で計上していくということになりまして、ほぼ全部が繰り越しをし

ていくという形になると思います。伊江村でもしっかりと実施設計を行って、繰り越しをしまして、次年度

には早い時期に工事ができるように取り組んでいきたいと思っております。 

 次に２点目の、ＩＣＴ4,000万円の事業費の件なんですが、伊江村の学校のコンピューターの状況なんで

すけれども、３学校ともＷｉｎｄｏｗｓ７というコンピューターが入っております。今役場で使っているコ

ンピューターというのはＷｉｎｄｏｗｓ10になります。Ｗｉｎｄｏｗｓ７の次に８が出まして、次に10とい

うのが出ています。つまりもう大分古い状況になっておりますが、実際2015年ごろからＷｉｎｄｏｗｓ７は

やめて、次のコンピューターにということで文科省からも出されているんですが、実際なかなか予算がつか

ないこともあって、いまだにＷｉｎｄｏｗｓ７になっているわけです。何かエラーがあっても新しい、バー

ジョンアップというのはしない。ですが、ウイルス対策だけは、セキュリティだけは保ちますよということ

で2020年からは、それもなくなります。つまり2020年から全然セキュリティがないということで、それまで

には必ず変えなさいということがうたわれておりまして、それでこの時期になって、伊江中の予算を計上し

ているところでございます。 

 まず調整交付金、防衛局との調整で、まさに本日もうちの職員が調整にお伺いしているところなんですが、
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１月７日の週に交付決定ということで調整を今、しているところでございます。交付決定があり次第、入札

案内を行いまして、そこから中５日以上ということがありますので、次の週はあけまして、１月21日の週に

入札という形をとりたいと思っております。その後、契約議決のために臨時議会が開けたらということでの

計画を立てております。工期に関しましては50日を見ておりますので、順調にいきますと３月20日ごろに完

了予定ですので、十分工期は守れるかなと思っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ２番 並里晴男議員。 

○ ２番 並 里 晴 男 議員 

 伊江小の工事について、詳しく聞きたいということでありますが、議長、休憩をお願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻15時24分） 

 再開します。 （再開時刻15時25分） 

 ２番 並里晴男議員。 

○ ２番 並 里 晴 男 議員 

 絵画の件につきましては、学校側あるいはＰＴＡとよく協議をしていただきたいと思います。 

 それから先ほどの備品購入費の教材教具費の件につきましては、私もこの教材教具費が無駄とか、そうい

うことではありません。スケジュール、十分とはおっしゃっていますが、ひょっとしたらまた厳しいことに

もなるかと思いますので、これも早目の調整をしてスケジュールどおり進めていってもらいたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 11番 亀里敏郎議員。 

○ 11番 亀 里 敏 郎 議員 

 少し関連しますけど、私は視点をかえて質疑をさせていただきます。この備品購入費ですね。先ほど2020

年までシステムが改修するから、これを早急にしなければいけないということで、大きな4,000万円という

補正を組んだわけです。4,000万円の大きな補正を組むには、やはり当初予算でめどをつけるべきだったん

じゃないでしょうか。いかがでしょうか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 教育委員会のほうでも計画的に予算を計上していくということで、この学校のＩＣＴということで計画書

をつくって、それに基づき村長とも調整を図りながらやってきているわけでございますが、文科省のほうか

らは、補助事業というものがございませんので、こんな大きな金額ですと、単独費用ではできないわけでご

ざいまして、そこで調整交付金とか一括交付金、そういったものでこちらも内部でいろいろと試行錯誤して

いるんですけれども、やはりそこで先にやらなければいけないところという部分の順位づけをしまして、そ

こでほかのところからまず入札残とか、または事業ができなくなったとか、そういった場合に、こちらまた

補正で組んでいきましょうということで、当初のときにそういうことで進めていきましょうということに。

実際はまた次年度まで猶予はもたされているものですから、次年度は伊江小、西小をしっかりやっていくと

いうことで、一発で伊江中も次年度ということも考えられていたんですが、今回補助事業がありましたので、

そこで計上した次第でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 11番 亀里敏郎議員。 
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○ 11番 亀 里 敏 郎 議員 

 例えば、先ほどウイルスとかよくわかりませんけれども、専門用語では。ウイルスが入るから早目にした

いということはわかります。だから決して３カ月ずれたから、この補助事業が採択できないということは絶

対あり得ないと思います。これだけの額は、やはり計画的にやって、次年度の2019年度の当初予算に計上す

べきものではないかと、私は思いますけれども、村長いかがでしょうか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 先ほど教育行政課長からもありましたが、教育委員会としては当初予算で予算要求をされております。調

整交付金の事業は、要するにいろんなメニューがあって、各課にわたるいろんな事業ができるわけです。そ

ういう中で私はそういう懸念はあるけど、今あるわけですから、あるのは使えるでしょうと。だからないの

をこうつくって、住民の福祉向上などの事業を優先的に調整交付金で事業を執行するということが、予算編

成の第一条件ですから、そういう中で教育委員会としては当初からその辺の要求をしましたが、予算調整の

中でほかの優先すべき事業があって、そういうことになっているわけです。先ほど言ったようにその事業の

入札残とか、あるいは当初予定していた事業は何らかの都合で実施、今年度でできないときには、中学校の

ＩＴのパソコンの交代事業をやりましょうということを、多分予算調整の中でなされ今の時期になって、

4,000万円という財源が確保できたので、今回その4,000万円という部分で中学校のタブレットの備品購入事

業をお願いしているところであります。 

 それと私のほうには、３学校やると１億2,000万円かかるんです。そういう調整もありまして、債務負担

でやりたいということであったんですけど、それは無理だということで、今年度は中学校をやりましょうと。

来年度は一括交付金とこの調整交付金で両小学校一緒にやりましょう。こっちどっちかを早くして１年遅く

するということはできませんから、そういうことでこの事業は進めていこうということで教育委員会からそ

の辺の調整がありました。とりあえずは今年度は調整交付金の財源が残ったのでできるんですが、これがな

ければ新年度の当初、そのときには、中学校最後なのかな。小学校は一緒にやったほうがいいと考えました

ので、そういう中で今年度は中学校、来年度は伊江小と西小を別個の事業でやっていきたいという調整で、

３学校におけるＩＴ教育に係るタブレットの備品購入をして整備を図っていきたいということです。基本的

にこれまで並里議員からもありますが、当初予算で予算計上したのは、しっかりと準備をして、この年度内

に事業が執行できるようにしてほしい。すべきだという意見ですから、これはもっともなことですから、こ

れと同じようにできるだけ新年度予算で財源がある事業については、そういうことで新年度で計上をして、

その年度内で執行していくということです。しっかりと内部のほうでも当初予算に上げるべく分は上げて、

その上げた事業については、業務については、その年度内に確実に執行していく。そういうような管理体制

をしていきたいと思います。それと今、副村長からも3,000万円の追加調整交付金の追加増額内になりまし

て、残った1,000万円とこの3,000万円でこの事業をやっていきたいということですから、その年度内の財源

調達のこともあって、こういう時期になっていますので、御理解いただきたいと思っています。基本的には

大きい事業は当初予算に上げてやっていくというのは、当然のことだと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 11番 亀里敏郎議員。 

○ 11番 亀 里 敏 郎 議員 

 定例会最終日で、議案第66号について、一番注目したのがここなんです。補正予算でもう年度があと３カ

月迫っているこの期間に、なぜ4,000万円もしなければいかん。自分ながら大変悩みました。実際、行政っ
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てこれでいいかなと。我々伊江村の行政と職員はみんなすばらしい。ということを信頼しているものですか

ら、何でこんなことになるかなと。決して伊江村が補正組んだからって、損するようなことはありませんけ

ど、やはり順序というのがありますよね、やはり行政の。そういうことはぜひ今後も気をつけて携わってい

ただきたいということを強く申し上げて、質疑を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ５番 島袋 勉議員。 

○ ５番 島 袋   勉 議員 

 これは教育の関連でお願いします。先ほど来、ブロック塀の話がありますが、新聞等ではこれは平成31年

度、平成32年度になる可能性もありますが、周辺地域でのブロック塀に関する撤去や改修費用などの助成も

出るんじゃないかという話が報道でありました。学校周辺、スクールゾーン等でのブロック塀が倒壊する可

能性がある場所の調査等は行ったのか。それと歳出の33ページの細節の1349．文化財等環境整備事業につい

ての詳細の説明をお願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 学校周辺のブロック塀の調査については、一応職員でその近辺は回っております。プラス学校側からス

クールゾーンで「この部分のブロック塀はちょっと危険だと思いますよ」という報告は受けております。県

の説明でもあったんですが、その部分は今のところ交付金対象にはしないということで、今後どのようにな

るかというのは、これからまた説明があるかと思います。 

 あと文化財等環境整備事業は、権現堂の中の倒木の撤去と、アミプラシャの松の立て直しということで、

また支柱打ちの取りかえの予算となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ５番 島袋 勉議員。 

○ ５番 島 袋   勉 議員 

 その環境整備に関してはわかりました。先ほどのブロック塀に関しては、これは補助事業等を含めてなん

ですが、結局これは災害の可能性も十分あるものですから、一回はきれいにやってもらって、将来的にどう

いった事業が出てくるかもわからないので、一つの起こり得る災害に向けての一つの情報を得るというのも

大事なことですから、先手、先手で調べて、補助事業があったら、手を挙げることもできますので、大事な

ところですので、どうか各学校にも情報を提示するようにお願いしていたほうが一番いいと思います。一つ

の災害に向けて行政としてやることだと思いますので、その辺はぜひきれいに調査をお願いしたいと思いま

す。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 10款、ほかにありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 13款、諸支出金、35ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。歳出、一括して質疑を許します。 

 ２番 並里晴男議員。 

○ ２番 並 里 晴 男 議員 

 今回の補正予算（第４号）を総括して関連質疑をしたいと思います。今回の１億5,500万円余の補正をし

て、総額75億円余りの平成30年度予算になっています。それを今後しっかり執行していくと思いますが、年

を明けますと次年度へ向けて、予算編成の時期が来ます。これまで先輩議員などが予算、決算、そういった
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審議の中でこう聞かれたこと。質疑されたことを十分念頭において、この平成31年度予算に向けて取り組ん

でいただきたいと思いますが、それを取り仕切る副村長と村長の平成31年度。 

 それと平成28年４月につくられました伊江村第４次総合計画、後期基本計画、それに基づいた予算執行、

基づいたというか、その計画を十分に反映できるように、次年度の予算編成に向けて頑張っていただきたい

と思いますが、副村長、村長の見解をよろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 副村長 名城政英君。 

○ 副村長 名 城 政 英 君 

 補正予算を通して、また次年度の件もありましたので、新年度に向けて各課の事業、まずはどういった事

業をしていくのかという、事業調書を今作成中でありますが、それらの予算編成に向けて、年明けてすぐさ

ま、各課のヒアリングをしていきます。お説のとおり伊江村第４次総合基本計画の後期分にのっていた計画

あるものを優先していきながら、時代に即応したいろんな諸事業が新たにメニューとして出てきております

ので、それらも含めて検討していきながら、各議員から出てきた要望、その他についても、しっかりと検討

をして予算編成をしていけるように努力をしていきます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 11番 亀里敏郎議員。 

○ 11番 亀 里 敏 郎 議員 

 ９ページの民生費の20節扶助費について、この250万円の補正は、私はすばらしい補正だと思います。こ

れは村長の施政方針にあります。これからの島の人口をふやすという熱い思いでの政策なものですから、そ

こで担当にお聞きしますけど、この補正を組む前までの実績といいましょうか。わかる範囲でいいから示し

ていただけませんか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 まず子育て支援金の経緯といいますか、平成16年４月１日から伊江村出産祝い金としてスタートしており

ます。当時は第１子が１万円、第２子が２万円、第３子が３万円、この助成金の制度で、平成22年まで続い

ております。平成22年の出生数が、始まったときの平成16年は35人で、平成22年に22人と落ち込んでいます。

それから平成23年度にまた助成金を拡充し、第１子１万円、第２子２万円、第３子６万円、第４子まで拡充

しております。そのときに平成23年度に、前年度22人から42人までぐっと伸びております。それからこの助

成金の額で平成25度まで続いて、平成26年度にもまた再度拡充いたしまして、第１子３万円、第２子５万円、

第３子10万円ということでトータルで34人の出生。平成27年度にも若干、また拡充いたしまして第１子５万

円、第２子10万円、第３子20万円でトータル39人で、平成26年に全国的に子育て支援の風潮というのが始ま

りまして、平成26年に名称を「子育て支援金」と変えております。平成28年度には現制度、第１子20万円、

第２子30万円、第３子50万円、第４子80万円、第５子100万円でスタートし、平成28年は35人の出生数で、

平成29年度にぐんと伸びまして51人で、平成30年の現時点では24人プラスこれから先、３月末まで17人を見

込んで41人の出生が見込めます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 11番 亀里敏郎議員。 

○ 11番 亀 里 敏 郎 議員 

 確かにこの数字を見ますと効果が私は如実に出ているんじゃないかと思います。村長の政策には、決して
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間違っていなかったことをぜひ、自信を持っていただければと思います。そこで億劫な要望かもわかりませ

んけど、将来この子育ての支援事業といいますか、支援金制度がどれぐらい続く見通しか、我々としては議

会人としてはぜひ恒久に、人口が7,000人ぐらいになるまでは続けてほしいというのが、我々の切望の願い

なんですが、いかがでしょうか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 子育て支援金を平成28年度に大幅に引き上げたときに、亀里敏郎議員からどのぐらいの人数を想定してい

るのか。それと子育て支援金の総額を大体どの程度で見て、その辺の引き上げの条例を提案しているかとい

うようなことを質疑されたことを今、思い出しております。あのときはしっかりとお答えできなかった感じ

もありますが、今の中ではやはり子ども達が中学校に行ったときに２クラスになるような人数はぜひ、毎年

生まれてほしいということであります。その中でやりますと、だいたい予算額的には2,000万円ぐらいにな

るのかと思っているところであります。基本は１学年が１学級ではなくて、２学級になるような子ども達が

毎年、生まれて、中学校では２クラスになるような子ども達が毎年、生まれてほしいと思っております。 

 出生育児金はあくまでも子育て支援金の一時的なそういう給付でございますから、それ以外にしっかりと

した子育て支援を行って、この島で子どもを産みたい。この島で子どもを育てて、島の学校で子ども達を教

育を受ければ、非常にいい環境だということを「子育て支援の島」というような、そういう対外的から評価

が受けられるような施策を推進をしまして、議会をはじめ当然、村民の理解も得ながら、伊江島で子どもが

生まれて健やかに成長して、保育所、幼稚園、小学校、中学校ということで、よい教育が受けられるよう、

伊江島のすばらしい自然のもとに生活、村民も住民もいい生活ができる。そういうような子育て支援の島と

いうことをしっかりとつくって、対外的に発信をして、その辺の評価をいただいて、多くの皆さんが伊江島

に移住、あるいは逆にＵターンをしてくれるようなそういう村をつくっていくのが肝心だと思っております。

この子育て支援金については、当面その２学級が維持できるような前提で、継続されていくものだと思って

おりますが、基本的にはそういうほかの子育て支援の政策で、子育てが多く生まれていくような島になるよ

うに、職員一丸となって取り組んでいければと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 11番 亀里敏郎議員。 

○ 11番 亀 里 敏 郎 議員 

 村長の座右の銘であります「百尺竿灯さらに前に進んで」気概を持って、ぜひきょう、小学生からの提言

のありました「伊江島でも高校をつくれる」、そういう子ども達が増えていく政策をぜひ続けていただきた

いということを希望して、質疑を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑はありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第66号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第66号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第66号 平成30年度伊江村一般会計補正予算（第４号）を採決いたします。お諮りします。 
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 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第66号 平成30年度伊江村一般会計補正予算（第４号）は、原案の

とおり可決されました。 

 休憩します。 （休憩時刻15時51分） 

 再開します。 （再開時刻16時05分） 

 日程第２ 議案第67号 平成30年度伊江村診療所特別会計補正予算（第３号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第37号 平成30年度伊江村診療所特別会計補正予算（第３号）の提案理由を御説明申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ500万円を追加し、歳入

歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ３億5,910万3,000円と定めたいと思います。 

 ２ 歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 詳細につきましては、医療保健課長から説明をさせたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 宮里政喜君。 

○ 医療保健課長 宮 里 政 喜 君 

 歳入の１ページをお願いいたします。４款１項１目一般会計繰入金500万円ですけれども、これは一般会

計でも申し上げましたように、今回の給与改正に伴う人件費の増額、それから１月、２月の２カ月間、後期

研修医が来ますので、その後期研修医の人件費を繰り入れで賄うことによる繰入金でございます。 

 それでは次、歳出１ページをお願いします。１款１項１目診療所事務費、２節給料から４節共済費につき

ましては、給与改正による人件費の増額と、先ほど申し上げました後期研修医の給与を含む増額でございま

す。それから需用費につきましては、需用費の細節６．修繕費221万円の増額ですけれども、診療所の酸素

供給装置、酸素ボンベから診療所への酸素を供給する装置がありますけど、この装置が医療保健センター建

設当時からずっと今日まで、約25年ぐらい使っておりますけれども、業者に確認したところ、既にこの機械

が製造されていないと。機器のふぐあいがあった場合には、補修も機材の調達もできないということがあり

まして、また確認しましたところ若干の酸素の途中での漏れも発生しておりまして、今回修繕したいという

ことで計上してあります。あと13節の研究費につきましては、後期研修医の研究費を計上してございます。

それから14節の使用料及び賃借料につきましては、後期研修医の２カ月の家賃の計上でございます。 

 次、２目の透析センター事務費につきましては、給料から共済費まで、今回の給与改正に伴う減額でござ

います。それから予備費につきましては、今回修繕費に充当するために予備費を減額して、修繕費に充当し

ておりますので、よろしくお願いいたします。以上で、説明として終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これから質疑を行います。歳入、歳出、一括して質疑を許します。 

 ８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 歳出１ページの14節の使用料及び賃借料、家賃借上料、２カ月分で20万円ということですけれども、どん

な部屋なのか。ホテルなの。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 宮里政喜君。 
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○ 医療保健課長 宮 里 政 喜 君 

 ２カ月分で20万7,000円ということで、確かに高額ではあるんですが、診療所の近くにもアパート等あり

ますけれども、当初そこを予定しておりました。ただ確認したところ、そちらが不動産会社が管理するよう

になったということで大分、月の家賃が跳ね上がっておりまして、今回考えているのは、民宿に泊まってい

ただくような考えをしております。そのほうが短期で２カ月という少し長めでありますので、また朝食もつ

けておりますので、そのほうが先生にとってもいいのかなということで、そういうふうに予算化をしてござ

います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ありませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第67号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第67号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第67号 平成30年度伊江村診療所特別会計補正予算（第３号）を採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第67号 平成30年度伊江村診療所特別会計補正予算（第３号）は、

原案のとおり可決されました。 

 日程第３ 議案第68号 平成30年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第３号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第68号 平成30年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第３号）の提案理由を御説明申し上げま

す。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ1,999万5,000円を追加し、

歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ９億7,243万2,000円と定めたいと思います。２項で、歳入歳出予算

の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、「第１表 歳入歳出予

算補正」によりたいと思います。 

 詳細については、住民課長から説明をさせたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 島袋英樹君。 

○ 住民課長 島 袋 英 樹 君 

 それでは歳入１ページをお願いいたします。６款１項１目保険給付費等交付金1,845万円の増額につきま

しては、療養給付費及び高額療養費の実績見込みに伴う計上でございます。 

 歳入２ページをお願いいたします。８款１項１目一般会計繰入金154万5,000円の増額は、１節保険基盤安

定繰入金105万8,000円、実績による計上。２節職員給与等繰入金48万7,000円は人事異動及び給与改定によ

る計上でございます。 

 続きまして、歳出をお願いいたします。歳出１ページ、１款１項１目一般管理費48万7,000円の増額につ

きましては、２節給料から、19節負担金補助金及び交付金まで、人事異動及び給与改定に伴う計上でござい

ます。 
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 歳出２ページをお願いします。２款１項１目一般被保険者療養給付費1,275万円の増額については、歳入

で御説明したとおり、実績見込みによる計上でございます。 

 歳出３ページお願いします。２款２項１目一般被保険者高額療養費570万円の増額につきましても、実績

見込みによる計上でございます。 

 歳出４ページお願いします。３款１項１目一般被保険者医療給付費分、補正額ゼロでございますが、保険

基盤安定繰入金の増額によりましての財源補正を、今回行っております。 

 歳出５ページ、７款１項１目基金積立金40万8,000円の増額につきましては、本補正予算を財源調整した

く計上してございます。 

 歳出６ページお願いします。９款１項１目一般被保険者保険税還付金65万円の増額でございますが、申告

による賦課移動等がございまして、それに伴いまして過年度分において還付金が発生しております。年度末

までに不足等が見込まれることから計上させております。 

 以上で、平成30年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第３号）の説明を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。歳入一括して質疑を許します。〔「質疑なし」の声あり〕 

 歳出、一括して質疑を許します。〔「質疑なし」の声あり〕 

 歳入、歳出一括して質疑を許します。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第68号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第68号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第68号 平成30年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第３号）を採決します。お諮り

します。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第68号 平成30年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第３号）

は、原案のとおり可決されました。 

 日程第４ 議案第69号 平成30年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第69号 平成30年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）の提案理由を御説明申し上げ

ます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ25万4,000円を減額し、

歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ6,957万4,000円と定めたいと思います。 

 ２ 歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 詳細については、住民課長から説明をさせたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 島袋英樹君。 
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○ 住民課長 島 袋 英 樹 君 

 歳入１ページをお願いいたします。１款１項１目特別徴収保険料337万5,000円の減額。続きまして、２目

普通徴収保険料360万7,000円の増額につきましては、被保険者の特別徴収から普通徴収への移行に伴う計上

でございます。 

 歳入２ページをお願いいたします。４款１項２目保険基盤安定繰入金48万6,000円の減額につきましては、

一般会計において御説明しました保険基盤安定負担金の決定通知に基づく計上となっております。 

 続きまして、歳出１ページをお願いします。２款１項１目後期高齢者医療広域連合納付金、細節103．保

険基盤安定負担金48万6,000円の減額については、実績による計上となっております。 

 歳出２ページをお願いします。４款１項１目予備費23万2,000円の増額につきましては、財源調整のため

による計上でございます。 

 以上で、平成30年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）の説明を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。歳入歳出、一括して質疑を許します。 

 質疑なしと認めます。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第69号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第69号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第69号 平成30年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）を採決します。お諮

りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第69号 平成30年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３

号）は、原案のとおり可決されました。 

 日程第５ 議案第70号 平成30年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第１号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第70号 平成30年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第１号）の提案理由を御説明申し上げます。 

 第２条、予算第３条に定められた収益的収入及び支出の予定額を次のとおり補正したいと思います。収益

的収入、11款船舶運航事業収益、既決予定額８億628万2,000円、補正予定額2,200万4,000円、計で８億

2,828万6,000円としたいと思います。 

 収益的支出、21款船舶運航事業費用、既決予定額８億628万2,000円、補正予定額2,200万4,000円、計が８

億2,828万6,000円と定めたいと思います。 

 第３条、予算第５条に定めた経費を次のとおり補正をしたいと思います。（１）職員給与費、既決予定額

２億908万2,000円、補正予定額73万9,000円、計で２億834万3,000円と定めたいと思います。 

 第４条、予算第４条、本文括弧書きを改め、資本的支出の予定額を次のとおり補正をしたいと思います。

（資本的収入が資本的支出に対して不足する額6,086万2,000円は、過年度分損益勘定留保資金で補塡するも

のとする。）収益的支出、41款資本的支出、既決予定額5,479万7,000円、補正予定額607万円、合計で6,086

万7,000円と定めたいと思っております。詳細については、公営企業課長から説明をさせたいと思います。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 公営企業課長 東江民雄君。 

○ 公営企業課長 東 江 民 雄 君 

 それでは御説明いたします。２ページ、実施計画明細書をお開きください。収益的収入及び支出の（収入）

でございます。11款１項１目４節、貸船収益330万円の増額につきましては、チャーター料金の実績による

増額でございます。２項３目補助金、収入、支出を相殺しての不足する赤字補塡分を県補助金に1,744万

7,000円を計上してございます。５目雑収益は旧船ぐすく売却時の燃料残余代金として125万7,000円を計上

してございます。 

 次に（支出）21款１項１目１節給与と、２節手当につきましては、職員の異動、給与改定によるものでご

ざいます。５節賃金は台風避難がございまして、その出勤日数が増えたことが、主な要因でございます。７

節旅費は新造船の艤装時の旅費を資本的支出で計上していた部分を科目の変更と、日数の増加による増額補

正でございます。９節委託料22万7,000円の増額は、新造船ぐすくのエレベーター点検の委託料を計上して

ございます。10節燃料費1,800万円は燃料費の高騰による増額補正をしてございます。当初１リットル75円

を計上していましたが、７月で85円、11月で94円、今12月現在で88円となっており、下がり傾向ではござい

ますが、予算に不足が生ずる予想がされるための補正でございます。11節備消耗品費は、新造船のペンキや

エンジンの予備品が必要なことと、防舷材の購入費用でございます。12節修繕費の300万円の減額はフェ

リーいえしまのドックの入札残でございます。13節保険料1,300万円の減額につきましては、旧ぐすく売却

によります保険料の還付と新船ぐすくの保険料を当初、計上してございましたが、賃借料に含まれているこ

とから減額してございます。14節使用料及び手数料は平成25年に運天港で脱落いたしましたフェリーのアン

カーが今回台風のときに、伊江島のアンカー引き揚げたときにひっかかりまして、その引き揚げ料として不

足している手数料を計上してございます。17節賃借料につきましては1,566万円につきましては、新船ぐす

くの賃借料決定による増額でございます。 

 ３ページお願いいたします。23節雑費につきましては、新船ぐすくの安全祈願の催事の雑費を計上してご

ざいます。３目の１節、２節、３節につきましては、給与改定と職員の異動によるものでございます。５節

賃金は職員の退職と券売職員の未採用によるための減額でございます。11節備消耗品は券売機のロール紙の

デザイン変更やその他で不足が生ずることによる増額でございます。12節修繕費は本部港の仮設駐車場の復

旧費と伊江貨物事務所のドアの修繕費が主な増額でございます。15節役務費はカード利用の増加に伴いカー

ドの手数料を計上してございます。 

 次に資本的収入及び支出について、説明いたします。（支出）41款１項１目７節旅費は艤装時の旅費を船

舶運航費から支出しているため111万円を減額してございます。９節委託料は新船の位置情報システム設置

委託料の増額によるものでございます。10節燃料費550万円の増加は燃料費高騰と開港時に相次ぐ台風襲来

で足どめされたため、給油量が増加したものでございます。11節備消耗品費はロープ等の乗り出し品の増加

によるものでございます。23節雑費と、28節祝賀会費は予算の執行残でございます。以上、伊江村船舶運航

事業会計補正予算（第１号）の説明を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 

 収益的収入及び支出、資本的収入及び支出、一括して質疑を許します。10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 ２ページの営業収益について、４節貸船収益となっていますが、運輸収益全般について、質疑をしてもよ
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ろしいですか。それに関連して質疑をいたします。 

 12月14日に、廃棄物運搬船これはバージですね。これで12月14日のお昼ごろ、トレーラー型のタンクロー

リーが１台運搬されてきました。トレーラー型のタンクローリーについては、フェリーでは運ばれてこな

かったんですが、これはフェリーで運搬することを拒否したからですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 公営企業課長 東江民雄君。 

○ 公営企業課長 東 江 民 雄 君 

 船舶の運航事業の中で、特に米軍のトレーラー型につきましては、米軍のオペレーター運転手の技術的な

ことと。また30分という積み込む時間の中で、トレーラーの積み込みが時間がかかるということで、米軍の

トレーラーの運搬については、お断りしている状況でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 12月４日には、私は一般質問で写真で見せたように燃料タンクをタンクローリー、「ＦＬＡＭＭＡＢＬＥ」

と書かれた大型タンクローリーが運ばれてきました。その他にも長さ12メートルの大型トラックが運搬され

て、道路標識を投なぎ倒す、畑を踏み潰す、そういう事故が相次いでいるんですが、これについても、フェ

リーに積み込むときは、あまり迷惑がかからないかもしれませんが、上陸した後、事故を起すなどのことを

やっているわけです。しかもその訓練に使用されて、その米軍の訓練に加担していると。そういうことはや

めるべきではないかということを言ったんですが、大型米軍の大型車両についても、トレーラー型タンク

ローリーと同等に扱って、大型車両については運ばないということをするべきではないかと思いますが、ど

うですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 公営企業課長 東江民雄君。 

○ 公営企業課長 東 江 民 雄 君 

 この件につきましては、これまでも米軍の加担とか、そういうことではございませんで、料金をいただい

ている以上、同じフェリーの車両航送の客ということでこちらは対応しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 先ほどのトレーラー型タンクローリーは運転がへたくそだから、迷惑をかけるから乗せないと。では運転

が上手だったら、運賃を払えば乗せるんですか。実際、トレーラー型以外の車両は実際、上陸した後事故を

起しているんですよ。どうですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 公営企業課長 東江民雄君。 

○ 公営企業課長 東 江 民 雄 君 

 航送後のいろいろ昨日の一般質問がありました圃場の踏み潰しとか、標識もというのは、政策調整室長が

答えたとおり、これからいろいろ米軍等の協議があると思いますが、私公営企業課といたしましては、一切

これまで過去にそういったトレーラーも運搬してきた経緯がございました。やはりそのときにどうしても短

い期間で伊江島のフェリーは航海しないといけないということで、やはりトレーラーは未熟といいますか。

フェリーになかなか積む機会がない米軍ですので、やはりトレーラーは難しいと。ただ一体型になっている
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トラックについては、すんなりこっちの指示に従って乗り込むことができるので、これまでもまたこれから

もそれは航送はしていきたいと。もし要望、予約があれば航送していくということであります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 10番 名嘉 實議員の本件に関する質疑は、既に３回になりましたが、会議規則第55条ただし書きの規定

によって、特に発言を許します。10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 村長の見解を伺います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 公営企業課長からも苦しい答弁は、議員の皆さんもフェリーで運ぶ部分と入って後の事故は違う話ではな

いかということを多分、思われているのではないかと思っています。島に来ないと事故が起きないというこ

とは、それは当然のことでありますが、ただ公営企業課としては、公共交通の使命を果たしてずっと議論を

してきたとおり、米軍であっても拒否はできないという中でその使命を一生懸命果たしていると思っており

ます。そういう中でも運航の中で、やはり時間がかかって、運航時刻に遅れたりする場合は、結局米軍のタ

ンクローリーについては、時間がかかるから定時を使命としている。特に伊江島のフェリーは時間どおり出

港するということで、迷惑がかかるということでちゃんとお断りをしている。米軍だからということで、す

べてを伊江島のフェリーで運んでいるわけでありませんから、ケースバイケースで適切に米軍の車両につい

ても、伊江島フェリーの航送については、私はやっているということであります。 

 それと来て後の事故につきましては、米軍にはずっと申し入れているところではあります。私は現地の隊

長に特に海兵隊は調整をしてありますが、陸軍等が来るときには、そういうものも現地の隊長とかも把握し

ないままに来て、帰るというようなこともあるらしいです。先ほど前にありましたぐすくの県営の中継水槽

の前で脱輪して圃場に乗り上げたというときは、これ陸軍らしいですね。その辺については現地も把握はし

ていないということでしたが、不安だから、そういう事故が起きる可能性があるので、立哨員をつけるか。

誘導をしてほしいというような要望もしておりますので、その島に来てからの軍用車両による事故について

は、現地の中にしっかり対応するように要望をして、事故が起きないように申し入れをして、ちゃんとやっ

てほしいと思っております。基本的に言うと、本部港からのフェリーで運ぶということと、島に来てその辺

の米軍車両による事故ということについては、若干、切り離して考えていったほうがいいのではないかと、

私は思っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ありませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第70号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第70号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第70号 平成30年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第１号）を採決します。お諮りしま

す。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 
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 異議なしと認めます。したがって議案第70号 平成30年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第１号）は、

原案のとおり可決されました。 

 日程第６ 意見書第３号 最新鋭ステルス戦闘機Ｆ－35Ｂ及びオスプレイ等の訓練計画の見直しと基地機

能強化に断固反対する意見書（案）について、議題といたします。 

 本案は、提出者 内間広樹議員、賛成者 山城善彦議員から提出されております。 

 本案について提案理由の説明を求めます。７番 内間広樹議員。 

○ ７番 内 間 広 樹 議員 

 意見書第３号 最新鋭ステルス戦闘機Ｆ－35Ｂ及びオスプレイ等の訓練計画の見直しと基地機能強化に断

固反対する意見書（案）提出の提案理由を説明いたします。 

 御承知のとおりＬＨＤデッキの工事完了に伴い、12月４日からＦ－35Ｂの本格的な訓練が開始されており

ます。爆音を響かせ地域住民や村民を脅かす訓練が繰り返されていることは、極めて遺憾であります。12月

13日に、議会運営委員会を開き、意見書案が採択されましたので、本定例会において提案するものでありま

す。それでは読み上げて説明いたします。 

 意見書第３号 最新鋭ステルス戦闘機Ｆ－35Ｂ及びオスプレイ等の訓練計画の見直しと基地機能強化に断

固反対する意見書（案） 

 米海兵隊岩国基地に配備された最新鋭ステルス戦闘機Ｆ－35Ｂの訓練を伊江島補助飛行場で行うことを計

画し、強襲揚陸艦の飛行甲板を模したＬＨＤデッキ改修工事を着工した。 

 伊江村議会においては、平成27年３月20日に「Ｆ－35Ｂ戦闘機訓練計画及びＬＨＤ模擬デッキ改良強化と

関連施設設置工事に断固反対する意見書」を全会一致で可決したにも関わらず、米軍は村に対し、具体的な

工事概要や訓練計画の説明がないまま強行に工事を進め、11月20日に工事を完了したとの報告があった。伊

江村民並びに住民を代表すべき議会を軽視するものであり強い憤りを感じる。 

 12月４日午後２時40分頃にはＦ－35Ｂ戦闘機２機が伊江島補助飛行場上空に飛来し、輸送機Ｃ－130によ

るパラシュート降下訓練が実施された。翌日５日には同Ｆ－35Ｂが爆音を轟かせ、正午すぎから午後９時前

まで断続的な離着陸訓練を繰り返し、地域住民や村民を脅かしている。また、Ｆ－35Ｂの訓練計画が明らか

にされないまま、連日にわたり訓練が実施されていることは極めて遺憾である。 

 今後は空軍のＣＶ－22オスプレイによる訓練も想定され、近隣市町村住民への騒音被害や不安を与え、北

部地域の教育や観光にも大きな影響を及ぼすものと危惧される。 

 伊江村議会においては、パラシュート降下事故や緊急着陸等の相次ぐ米軍事故に対し、これまで再三再四、

関係機関へ強く要請を行ってきた。更には、基地の負担軽減を実施し、これ以上の機能強化をやめるよう求

めてきたが一向に改善されず、伊江島補助飛行場を抱える本村にとって常に危険と隣り合わせの生活を余儀

なくされ、村民の不安と恐怖は極限に達している。これ以上の基地機能強化は断じて許されるものではない。 

 よって、伊江村議会は村民の生命や財産、安全及び平穏な生活を守る立場から米軍及び関係機関に対し、

訓練計画の見直しと基地機能強化に断固反対し抗議する。 

 記 １．伊江島補助飛行場における訓練計画（時間）を抜本的に見直すこと。 

 ２．伊江島補助飛行場における訓練時の飛行経路を徹底遵守すること。 

 ３．伊江島補助飛行場における訓練時の騒音測定結果を速やかに情報提供すること。 

 ４．伊江島補助飛行場における訓練計画の事前開示をすること。 

 ５．これ以上の機能強化をやめること。 

 以上、地方自治法第99条の規定により、意見書を提出する。 

 平成30年12月21日、沖縄県国頭郡伊江村議会。 
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 あて先 内閣総理大臣、外務大臣、防衛大臣、内閣官房長官、沖縄及び北方対策担当大臣、外務省沖縄特

命全権大使、沖縄防衛局長 以上であります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。お諮りします。 

 ただいま議題となっております意見書第３号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会

付託を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって意見書第３号については、委員会付託を省略することに決定いたしまし

た。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから意見書第３号 最新鋭ステルス戦闘機Ｆ－35Ｂ及びオスプレイ等の訓練計画の見直しと基地機能

強化に断固反対する意見書（案）について、採決いたします。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって意見書第３号 最新鋭ステルス戦闘機Ｆ－35Ｂ及びオスプレイ等の訓練

計画の見直しと基地機能強化に断固反対する意見書（案）について、原案のとおり可決されました。 

 日程第７ 決議第４号 最新鋭ステルス戦闘機Ｆ－35Ｂ及びオスプレイ等の訓練計画の見直しと基地機能

強化に断固反対する抗議決議（案）について、議題といたします。 

 本案は、提出者 山城善彦議員、賛成者 内間広樹議員から提出されております。 

 本案について提案理由の説明を求めます。 

 ６番 山城善彦議員。 

○ ６番 山 城 善 彦 議員 

 決議第４号 最新鋭ステルス戦闘機Ｆ－35Ｂ及びオスプレイ等の訓練計画の見直しと基地機能強化に断固

反対する抗議決議（案）提出の提案理由を説明いたします。先ほど可決されました意見書同様の提案理由で

あり、本定例会に提案するものであります。読み上げて説明いたします。 

 決議第４号 最新鋭ステルス戦闘機Ｆ－35Ｂ及びオスプレイ等の訓練計画の見直しと基地機能強化に断固

反対する抗議決議（案） 

 米海兵隊岩国基地に配備された最新鋭ステルス戦闘機Ｆ－35Ｂの訓練を伊江島補助飛行場で行うことを計

画し、強襲揚陸艦の飛行甲板を模したＬＨＤデッキ改修工事を着工した。 

 伊江村議会においては、平成27年３月20日に「Ｆ－35Ｂ戦闘機訓練計画及びＬＨＤ模擬デッキ改良強化と

関連施設設置工事に断固反対する意見書」を全会一致で可決したにも関わらず、米軍は村に対し、具体的な

工事概要や訓練計画の説明がないまま強行に工事を進め、11月20日に工事を完了したとの報告があった。伊

江村民並びに住民を代表すべき議会を軽視するものであり強い憤りを感じる。 

 12月４日午後２時40分頃にはＦ－35Ｂ戦闘機２機が伊江島補助飛行場上空に飛来し、輸送機Ｃ－130によ

るパラシュート降下訓練が実施された。翌日５日には同Ｆ－35Ｂが爆音を轟かせ、正午すぎから午後９時前

まで断続的な離着陸訓練を繰り返し、地域住民や村民を脅かしている。また、Ｆ－35Ｂの訓練計画が明らか

にされないまま、連日にわたり訓練が実施されていることは極めて遺憾である。 

 今後は空軍のＣＶ－22オスプレイによる訓練も想定され、近隣市町村住民への騒音被害や不安を与え、北

部地域の教育や観光にも大きな影響を及ぼすものと危惧される。 
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 伊江村議会においては、パラシュート降下事故や緊急着陸等の相次ぐ米軍事故に対し、これまで再三再四、

関係機関へ強く要請を行ってきた。更には、基地の負担軽減を実施し、これ以上の機能強化をやめるよう求

めてきたが一向に改善されず、伊江島補助飛行場を抱える本村にとって常に危険と隣り合わせの生活を余儀

なくされ、村民の不安と恐怖は極限に達している。これ以上の基地機能強化は断じて許されるものではない。 

 よって、伊江村議会は村民の生命や財産、安全及び平穏な生活を守る立場から米軍及び関係機関に対し、

訓練計画の見直しと基地機能強化に断固反対し抗議する。 

 記 １．伊江島補助飛行場における訓練計画（時間）を抜本的に見直すこと。 

 ２．伊江島補助飛行場における訓練時の飛行経路を徹底遵守すること。 

 ３．伊江島補助飛行場における訓練時の騒音測定結果を速やかに情報提供すること。 

 ４．伊江島補助飛行場における訓練計画の事前開示をすること。 

 ５．これ以上の機能強化をやめること。 

 以上、決議する。 

 平成30年12月21日、沖縄県国頭郡伊江村議会。 

 あて先 駐日米国大使、在日米軍司令官、第３海兵遠征軍司令官、在日米軍沖縄地域調整官、在沖米国総

領事。以上であります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 

 休憩します。 （休憩時刻16時55分） 

 再開します。 （再開時刻16時59分） 

 本日の会議時間は、議事の都合によって、あらかじめ延長させていただきます。 

 先ほど名嘉議員のほうから文言の訂正の要求がありましたが、先ほど議運のほうで調整しましたので、結

果を申し上げます。 

 文言の最初の「米海兵隊」そのままいくということであります。そして10行目の爆音を「響かせ」を「轟

かせ」に訂正をお願いいたします。それとあて先のほうで、「在沖米軍」と申し上げましたが、「在沖米国総

領事」に訂正をお願いいたします。以上です。 

 ほかに質疑ありませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。お諮りします。 

 ただいま議題となっております決議第４号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付

託を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって決議第４号については、委員会付託を省略することに決定いたしました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから決議第４号 最新鋭ステルス戦闘機Ｆ－35Ｂ及びオスプレイ等の訓練計画の見直しと基地機能強

化に断固反対する抗議決議（案）について、採決いたします。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって決議第４号 最新鋭ステルス戦闘機Ｆ－35Ｂ及びオスプレイ等の訓練計

画の見直しと基地機能強化に断固反対する抗議決議（案）について、原案のとおり可決されました。 

 日程第８ 閉会中の議員派遣について、議題とします。 

 お諮りします。 
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 閉会中の議員派遣について、別紙のとおり派遣することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あ

り〕 

 異議なしと認めます。したがって、閉会中の議員派遣については、別紙のとおり決定いたしました。 

 次にお諮りします。 

 ただいま可決されました議員派遣の内容については、今後変更を要するときは、その取り扱いを議長に一

任願いたいと思いますが、御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって、議員派遣の内容に変更を要するときは、その取り扱いについては議長

に一任することに決定いたしました。 

 次にお諮りします。本定例会において議決された案件について、その字句、数字、その他整理を要するも

のについては、その整理を議長に一任されたいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あ

り〕 

 異議なしと認めます。 

 したがって、その字句、数字その他の整理は、議長に一任することに決定いたしました。 

 これで本日の日程は、全部終了いたしました。 

 会議を閉じます。 

 平成30年第10回伊江村議会定例会を閉会いたします。 

（閉会時刻17時06分） 
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